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SECRETAIIIA GENERAL Y BE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AdminislraciOn 2019 - 2023 
LOGROO — MORONA SANTIAGO 

1 ACTA DE LA SESION ORDINARIA NRO. 022 DEL GOBIERNO AUTONOMO 
2 DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON LOGRO1O. PERi000 2019-2023. 
3 

4 En Ia ciudad de Logrono a los catorce dias del mes de junio del dos mu veinte y dos, siendo 
5 las nueve y once de Ia mañana, en el salon del Gobierno Municipal del CantOn Logroño, 
6 con Ia presencia del Tnlgo. Gregorlo Unkuch, Alcalde, las Senoras y Señores Concejales 
7 que integran el Concejo Municipal, actüa como Secretaria Ia Abg. Jenny Jara, se da inicio 
8 Ia sesiOn Ordinaria, con Ia intervenciOn del Señor Alcalde, quien saluda y pide que se dé Ia 
9 lectura del orden dia: 

10 
11 ORDEN DEL DIA: 
12 

13 1. Constatación del QuOrum. 
14 2. Apertura de Ia sesión. 
'5 3. Análisis y Aprobaciôn del orden del dIa. 
16 4. Análisis y Aprobación del Acta de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 021. 
17 5. Lectura, Anâlisis de comunicaciones y toma de resoluciones. 
18 6. Análisis y resoluciôn del informe presentado por Ia Economista Julia Buestán 
19 Brito Jefe Administrativo y Compras PUblicas referente a ejecuciOn de 
20 actividades de los procesos publicados en el Sistema Oficial de ContrataciOn 
21 Püblica del Gasto corriente e inversiOn. 
22 7. Clausura. 
23 

24 1.- CONSTATACION DEL QUORUM. 

25 Se encuentran presentes en esta sesiOn Ordinaria el Señor Concejal Marco Cárdenas, Ia 
26 Vicealcaldesa Mgs. Rosa Lucero, Ia Concejala Nelly Ponshera, Señor Concejal Tec. 
27 Enrique Santiak, Señor Concejal Mgs. Pablo Saant y el Señor Alcalde TecnOlogo Gregorio 
28 Unkuch. 
29 

30 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señor Alcalde, existe el quOrum 
31 reglamentario. 
32 

33 Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del dia. 

34 2.- APERTURA DE LA SESION. 

35 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Saluda a los Concejales y Concejalas 

36 presentes, a los Directores y Jefes departamentales y areas afines. Espero ir analizando 
37 de acuerdo a los puntos establecidos en el orden del dIa. Muchas gracias. Dejo instalado 
38 esta SesiOn del Concejo Ordinario. 

39 Continue Secretaria con eI siguiente punto del orden del dIa. 

40 3.- LECTURA, ANALISIS Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 
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1 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Señores Concejales, pongo en 
2 consideraciôn el orden del dIa, si el caso amerita, incluyan o excluyan los puntos: 
3 

4 Concejal Señor MagIster Pablo Saant. - Señor Alcalde me permite el uso de Ia palabra; 
5 Gracias Señor Alcalde, compañeros aqul presentes muy buenos dias. En primer lugar 
6 quiero desearle ml acto de condolencia y sentido de pésame a! Señor Alcalde por el 
7 sensible fa!lecimiento de un familiar muy cercana, ml compañero del Colegio, que Dios le 
8 tenga en su gloria, todos vamos a seguir el mismo camino, segün el plan que nos tiene 
9 nuestro padre Dios. 

10 For otra parte, propongo se incluya en esta sesión Ordinaria e! tema: análisis y resoluciôn 
11 a! manifiesto presentado por Ia Señora Juana Rosa Naekat Sindica del Centro Shuar Yaup 
12 en contra del Proyecto de Regeneracion Urbana en Ia Parroquia Yaupi fase I, II y Ill; ya 
13 que este punto se dejô para analizar en Ia siguiente sesiôn; aqul está presente el señor 
14 jurIdico creo que ya se dio tiempo para poder responder este particular. Muchas gracias 
15 Señor Alcalde y compañeros. 
16 

17 Procurador Smndico Señor Doctor Omer Ortega - Señor Alcalde, le pido de favor me 
18 permite a palabra; primeramente un cordial saludo a usted señor Alcalde, señores 
19 Concejales; querla manifestar primeramente que por las diferentes ocupaciones y 
20 circunstancias no se ha podido realizar el informe que se habla programado para esta 
21 semana y ser tratado en sesión del Concejo; tanto el departamento de Planificación ha 
22 estado en diferentes actividades como ml persona como Procurador Sindico; en caso que 
23 sea necesario analizar se contarla solo verbalmente con a presencia del señor Arquitecto 
24 Jefe de Flanificación y ml persona señor Concejal Fablo Saant pero en fIsico y dirigido al 
25 señor Alcalde reitero nose ha logrado por las diferentes actividades que nosotros tenemos. 
26 

27 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Señor Alcalde me permite el uso de Ia palabra; buenos 
28 dIas compañeros(as) Concejales(as). Este punto es muy importante y quedo para tratarse 
29 en esta sesión. Se ha planteado un pedido formal ante una posible acción judicial; esto me 
30 preocupa mucho 01 eso se habla pedido que se introduzcan los documentos pertinentes 
31 para nosotros poderevaluary darla respuesta en este caso a ml persona Ilegan preguntas 
32 mediante WHATSAPP y MESSENGER y lo que he podido contestar es que todo está bien 
33 y pido de favor al señor Frocurador Sindico pongan más seriedad en estos temas y 
34 vayamos analizando en el tiempo que debe ser; si es el caso que hoy no contemos con los 
35 documentos, serla de postergar para Ia proxima sesión de Concejo pero es importante 
36 tocar estos temas ya que hay una inversion bastante grande por parte de Ia Municipalidad. 
37 

38 Alcalde Señor Tecnologo Gregorlo Unkuch.- For favor estimado Asesor JurIdico para el 
39 prOximo martes se debe tratar este punto, adjunto todos los documentos necesarios para 
40 analizar; antes, usted debe entregar en Alcaldia para luego introducir a! orden del dIa ya 
41 no podemos esperar más tiempo; igual el Arquitecto ROmulo Ordoñez debe sustentar 
42 técnicamente respecto a este tema, por algo contamos con los técnicos y debemos hacer 
43 muy bien las cosas de acuerdo a Ia plan ificacion; los beneficios no son para el Alcalde sino 
44 para el pueblo; estos son terrenos individuales colectivos muy diferente; también sabemos 
45 quiénes son los encabezadores, son los mismos de siempre; estas ideas tenemos que 
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1 vencer, como dice un dicho: el pueblo vencerá y no el Alcalde; nosotros estamos 
2 trabajando en beneficlo colectivo no personal por Jo tanto tenemos que vencer y salir 
3 adelante, con usted ml estimado Asesor JurIdico, y con los técnicos de forma sustentable 
4 para poder resolver. 
5 

6 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega - Gracias señor Alcalde y pidiendo las 
7 disculpas respectivas por Ia demora. Para hacerle Ilegar señor Alcalde lo màs pronto 
8 posible para que sea tratada en Ia próxima sesión; hay que hacer unos gastos inclusive 
9 solicitando en Ia FICSH porque esto pertenece a Ia Asociaciôn de Ia FICSH, pero ya se 

10 coordinará con el departamento Financiero para los pagos respectivos de las 
11 certificaciones que se tiene que solicitar. Gracias por entender señor Alcalde y señores 
12 Concejales reitero las disculpas respectivas a nombre del compañero de Planificaciôn y de 
13 ml persona. 
14 

15 Concejala Señora Nelly Ponshera. - Señor Alcalde una sugerencia; buenos dIas a todos 
16 los compañeros; en verdad el tema que nos hablan indicado con las copias; que hay una 
17 denuncia de parte de Ia señora Sindica Juana Rosa Naekat de Centro Shuar Yaup. Señor 
18 Alcalde qué posibilidades hay de avanzar un poco en esta sesión y en Ia proxima sesión 
19 de Concejo tratar más a fondo; yo pienso que, analizar y ver cuáles son los puntos que no 
20 coinciden y no tiene concordancia, podrIamos hablar aqul con el JurIdico y con el Jefe de 
21 Planificación para que presenten los documentos pertinentes. Podriamos avanzar asi 
22 señor Alcalde. 
23 

24 Alcalde Señor lecnOlogo Gregorlo Unkuch. - Concejala Nelly, se puede avanzar, pero 
25 es informal y luego se puede hacer parte legal con un documento escrito; nada hacemos 
26 analizando ahora si no contamos con los correspondientes documentos señores. 
27 

28 Concejala Señora Nelly Ponshera. - Señor Alcalde, es un anàlisis para avanzar. Eso dejo 
29 a consideración. 
30 

31 A!calde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Concejales, ellos presentan el reclamo, 
32 pero ahora ellos tienen que emitir cuál es Ia denuncia. 
33 

34 Concejala Nelly Ponshera. - Señor Alcalde, este tema es largo; en este documento 
35 constan las firmas y no sabemos si estas firmas son legales o no son legales; y es un tema 
36 demorado señor Alca Ide. 
37 

38 Procurador SIndico Doctor Omer Ortega. - Señores Concejales con todo el respeto, ni 
39 ustedes ni nosotros por mas parte técnica que seamos no podemos verificar silas firmas 
40 son legales o ilegales porque lo legal seria que hubiesen adjuntado Ia copia de Ia cédula 
41 de los señores para saber incluso si firmaron ellos y conocer si es verdad que estuvieron 
42 presentes como ellos man ifiestan. 
43 

44 Concejala Señora Nelly Ponshera. - Exactamente. Por qué, ahora presentan el reclamo 
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1 y no se presentó al principio este documento ahora cuando gracias se ha hecho todas las 
2 obras nuevamente vienen las denuncias. Estamos invirtiendo nosotros dinero ahI. 
3 

4 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Señores Concejales reitero por más 
5 que nosotros tengamos Ia buena voluntad nunca vamos a saber silas firmas son legales 
6 o falsas de las personas; ahi supuestamente comparecen como Asociación Yaupi; 
7 nosotros nos deberlamos guiar es en las dos cuestiones: 
8 Primero. - en Ia verificacián del terreno en cuanto a todo el mapa global de Ia que es Ia 
9 Asociación Shuar Yaupi y en el territorio que ellos tienen e incluso con un certificado de 

10 gravamenes. 
11 

12 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch. - PerdOn Doctor. Estimados Concejales 
13 primero aprobemos el orden del dIa por favor o que se trate en Ia próxima sesiOn. 
14 

15 Concejala Señora Nelly Ponshera. - Señor Aicalde, yo di mi punto de vista; ahora los 
16 compañeros también que den su opinion. 
17 

18 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permitame Ia palabra; Señor 
19 Procurador Sindico, nuestro periodo de gestion iniciamos con usted y usted sabe Ia pane 
20 jurIdica, antes de actuar nosotros nos basamos en el COOTAD en el Plan de Ordenamiento 
21 Territorial y Ley Organica de Tierras Rurales y Territorios Ancestrales; usted tiene que 
22 informarnos aqul, cuales son los procesos legales que se siguiO para este proyecto y el 
23 Señor Jefe de Planificación sabe Ia parte técnica, es decir del levantamiento planimetrico 
24 , si estaba dentro del territorio globalizado o estaba fuera del territorlo globalizado; ahora 
25 necesitamos Ia copia certificada del informe jurIdico y de area de planificaciOn. Hablar de 
26 Ia veracidad o falsedad de las firmas suscritos es superficial y no nos corresponde a 
27 nosotros, pero to que Si importa es informe de Ia pane jurIdica en el cual se basO este 
28 proyecto; como también el informe de Ia pane técnica en el cual se basO este proyecto; en 
29 su archivo debe tener el señor Arquitecto ROmulo Ordoñez y decir al Concejo: Señores 
30 Concejales, el proyecto de regeneracion urbana fase I, fase II y Ia fase Ill se basO en esta 
31 Iey, y el piano técnico esta, asI... etc; y usted Señor Procurador Sindico nos debe informar 
32 de esta manera: Señores Concejales, en respuesta a este reclamo nosotros como parte 
33 jurIdica conocemos y contamos con sustento legal, y el reclamo de Ia Señora Sindica de 
34 Centro Shuar Yaupi, responderemos de esta manera...; asi de sencillo. Y ahora me 
35 sorprende, por qué usted quiere justificarse y postergar este punto para otra sesiOn, si es 
36 Ia herramienta con qué usted y el Señor Rómulo Ordoñez han venido utilizando en el 
37 mentado proyecto. Gracias a Dios naci y crecI allá en Yaupi, par esta razón conozco 
38 ampliamente este tema; pero, sin embargo, se espera de Ustedes Señores profesionales 
39 de areas competentes para que actUen con todas las formalidades legates y técnicas. 
40 Tenemos que dar respuesta inmediata el reclamo de Ia autoridad comunitaria, asI coma 
41 también ordenar el territorio conforme nos asiste las competencias facultadas par el 
42 COOTAD. Par tat razón, Señor Atcalde, ratifico mi mociOn para que se incluya este punto 
43 en el orden del dia. Gracias. 
44 
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1 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Señores Concejales, están en Ia correcto; 
2 solo, el Alcalde como representante y el Asesor JurIdico vamos a responder el juicio, 
3 ustedes señores Concejales van responder el juicio; ,es asI, señor JurIdico o no es asI? 
4 

5 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Si, señor Alcalde; cualquier demanda 
6 usted está como representante legal y judicial y el Procurador Smndico solo como 
7 representante judicial de a instituciOn tendrIamos que contestar cualquier situación que se 
8 presentare. Además, señor Alcalde como usted mismo manifestO me Ilevo con el Abogado 
9 de ellos y me dijo que ellos están pidiendo quejustifiquemos por qué se hizo en ese terreno 

10 o se intervino como Municiplo; es tan sencillo señor Concejal y señor Alcalde a saber que 
11 en Ia mediciOn respectiva del terreno que consta dentro del Centro Shuar Yaupi era un 
12 terreno baldIo que estaba redondeando por ejemplo si eran 50 hectáreas y habia 70 
13 hectáreas entonces las 50 hectáreas pertenecen a Ia AsociaciOn Shuar Yaupi y las 20 
14 hectáreas sobrantes no tenlan escrituras globales y estaba excluido y quedaba como un 
15 terreno baldlo que se conoce dentro de Ia jurisdicciOn de Ia RepUblica del Ecuador como 
16 terrenos baldIos; entonces, se sugiriO, mediante un proyecto que el señor Alcalde en Ia 
17 buena voluntad hizo para que ellos tramiten personalmente e individualmente en Ia 
18 SubsecretarIa de Tierras un Titulo de propiedad para que en un futuro puedan solicitar 
19 cualquier beneficio en las cooperativas, bancos o cualquier entidad financiera un prestamo 
20 mediante Ia hipoteca, mediante prenda para que pueda facilitarse las mismas familias de 
21 Ia parroquia Yaupi y sus comunidades aledanas; ahora, un simple capricho de Ia señora 
22 Juana Rosa Naekat ella quiere arbitrariamente que no intervenga el señor Alcalde y ella al 
23 enterarse que hay un terreno baldlo sin escrituras poder entregar a sus familiares y 
24 amistades más cercanos. Como usted Concejal Pablo acaba de manifestar que incluso es 
25 de Ia parroquia Yaupi y conoce más de cerca lo que acaba de decir; entonces, entendemos 
26 clarito el panorama que está fuera de Centro Shuar Yaup este terreno que es baidlo y el 
27 Municipio y directamente como Municipio se hizo el proyecto, el señor Alcalde se harla de 
28 lado y dejaria que cada una de las personas intervengan por esas vivezas de aquellas 
29 personas se intervino para todas las comunidades que pertenecen a Ia parroquia Yaupi. 
30 

31 Eso les queria manifestar y por eso decla al principio que se necesitarla un certificado de 
32 Ia FICSH y saber los paràmetros que ellos tienen dentro de los lImites o linderos que tienen, 
33 justificado Ia delimitación o qué linderos tienen ellos establecidos como Centro Shuar Yaup 
34 e incluso como Procurador SIndico y encargado dentro del Registro de Ia Propiedad tendria 
35 que expedir y solicitar un certificado de gravémenes para saber Ia dimensiOn del terreno. 
36 Hay cuestiones que no son grandes pero si cuesta gastar un certificado en Ia FICSH saber 
37 quién esté actualmente como representante Centro Shuar Yaup, porque si sigue Ia señora 
38 mismo debe haber una certificaciOn de Ia FICSH de cuál es Ia directiva, estos certificados 
39 cuestan entre USD) 20 a USD) 25.00; anteriormente, y perdón que toque otro tema cuando 
40 se hizo del agua potable en Ia planta de captaciOn yo gaste de mis recursos y nadie estuvo 
41 para decir tome algo le colaboro, no son grandezas pero se intervino y se hizo. Por ese 

42 motivo ahora toca solicitar es cuestiOn y el certificado de gravamenes cuesta 7 dOlares, 
43 estoy encargado del Registro de Ia Propiedad; lo otro que decia, solicitar un documento no 
44 creo que se deberia hacer asI para no Ilegar a instancias mayores o instancias judiciales 
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1 sino presentarle ahora porque esta como un trámite administrativo et que está solicitando 
2 es el Abogado Marco Peláez conjuntamente con Ia señora Juana Rosa Naekat. Par tal 
3 motivo y par esta razôn les pido que me comprendan para entregar todo y el señor de 
4 Planificación conversamos que tiene que hacer incluso un levantamiento planhmetro para 
5 constatar y demostrar si el terrena tiene territoria en metros, kilômetros o hectáreas de 
6 terrena y demostrar el sabrante a Ia diferencia que es un terrena baldlo, se puede intervenir 
7 coma Subsecretaria de Tierras y el señor Alcalde muy preocupado por eso ha colaborado 
8 con el Ievantamiento planImetro, porque si dejaba para cada uno de los paseedares de los 
9 terrenos esos trámites son media castasos y conociendo las necesidades que pasan 

10 nuestras ciudadanas de esta parraquia y hacerles gastar un recurso alto que serla para 
ii ellos para que realicen el Ievantamiento planimetro; entances, ese gasto se está querienda 
12 evitar par media de municipio. Esa nomas querha manifestar muchas gracias par 
13 entenderme. 
14 

15 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Señor Alcalde me permite el usa de a palabra; acabo 
16 de escuchar al Doctor Omer que dice: que se tiene que tener un certificado para saber si 
17 es global o no, eso se debla haber hecho antes para empezar el trámite me sorprende que 
18 recién van a preguntar a a FICSH si es que es global a no; to que ellos están dando a 
19 conacer san dos casas: 
20 

21 1.- Que, a municipalidad ha entregado un terreno global. 
22 2.-Que, ellos ya tienen posesiôn par varias años y están demostrando a posesion con 
23 linderas y trabajas. 
24 

25 Nasatras no tenemos campetencia en a que acaba de decir para que no gasten, eso se 
26 hace mediante un convenia a acuerda con el MAG, de esa farma creo que pracedimos; 
27 entances, el tema es si es global o no es global porque usted coma Abogado sabe muy 
28 bien que no se puede dividir nada que sea global, esa es Ia preocupaciôn porque hay 
29 recursos invertidos. 
30 

31 Procurador Sindico Señor Doctor Omer Ortega - Par eso le dije, es un prayecto que el 
32 Gobierno Municipal está calaborando con las personas, no es un convenia con Ia 
33 Subsecretaria de Tierras. 
34 

35 Concejal Señor Marco Càrdenas.- Entonces, cómo hacemos si rio tenemos 
36 competencia? 
37 

38 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Nosotros tenemos las competencias 
39 para hacer Ia expansion urbana. 
40 

41 Concejal Señor Marco Concejal Cárdenas. - ,Para adjudicar? 
42 

43 Procurador Shndico Doctor Omer Ortega. - No señor Concejal. 
44 
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1 Señor Concejal Marco Cárdenas. - Estamos haciendo el levantamiento. 
2 

3 Doctor Omer Ortega Procurador SIndico.- La expansion urbana comprende el 
4 levantamiento planimétrico. 
5 

6 Concejal Marco Cárdenas. - Serla bueno que nos entregue con documentos porque usted 
7 sob habla mucho y no demuestra nada. 
8 

9 Doctor Omer Ortega Señor Procurador SIndico. - Les dije estimados Concejales, que Si 

10 vamos a entregar toda Ia documentaciOn a su debido tiempo. 
11 

12 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Señor Alcalde, que resuelvan mediante 
13 resoluciOn para que se trate en Ia prOxima sesiOn de Concejo. Por favor estimados 
14 Concejales primero aprueben el orden del dIa y si es de tratar tratemos y si no es de tratar 
15 no tratemos. 
16 

17 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Señor Alcalde, apoyo Ia mociOn del compañero Pablo 
18 Saant para tratar un punto más at orden del dIa. 
19 

20 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara. - Señores Concejales, voy a proceder a tomar 
21 votaciOn de Ia mociOn planteada por el Concejal MagIster Pablo Saant para que se inserte 
22 como punto Nro. 7 at orden del dia con el tema: Análisis y resoluciOn at manifiesto 
23 presentado por Ia Señora Juana Rosa Naekat SIndica del Centro Shuar Yaupi en contra 
24 del Proyecto de RegeneraciOn Urbana en Ia parroquia Yaupi fase I, II y Ill. Secundado por 
25 el Concejal Marco Cárdenas. 
26 

27 Concejal Señor Marco Cárdenas. - A favor de Ia mociOn planteada. 
28 

29 Concejala Señora MagIster Rosa Lucero. - A favor de Ia propuesta. 
30 
31 Concejala Señora Nelly Ponshera. - A favor de Ia mociOn, en vista que es un tema 
32 complicado por tat razón solicito se analice. 
33 

34 Concejal MagIster Pablo Saant. - Por mi propuesta. 
35 

36 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak. - A favor de Ia propuesta planteada. 
37 

38 Alcalde Señor TecnOlogo Gregorio Unkuch. - A favor de Ia propuesta planteada. 
39 

40 En consecuencia; de conformidad a lo que estipula el Art.57 literal a) del Codigo Organico 
41 de OrganizaciOn Territorial Autonomla y Descentralizaciôn, del Organo Legislativo del 
42 Gobierno AutOnomo Descentralizado Municipal del Canton Logroño; en uso de sus 
43 facultades tegales, 
44 
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1 

2 RESUELVE lo siguiente: 
3 
4 RESOLUCION MUNICIPAL NRO. 001- GADMCL 14-06-2022. 
5 
6 PORUNANIMIDAD. - 
7 

8 Art. 1.- El Concejo Municipal en Sesión Ordinaria Nro. 022 de fecha 14 de jun10 de 2022, 
9 resuelve insertar como punto Nro. 07 al orden del dIa el tema siguiente: análisis y resolución 

10 al manifiesto presentado por Ia señora Juana Rosa Naekat Sindica del Centro Shuar Yaup 
11 en contra del Proyecto de Regeneracion Urbana en a parroquia Yaupi fase I, II y III. 
12 

13 Quedando el orden del dIa de Ia sesión Ordinaria Nro. 022 de fecha 14 de jun10 del 2022 
14 de Ia siguiente manera: 
15 
16 1 Constataciôn del Quorum. 
17 2 Apertura de Ia sesiOn. 
18 3 Análisis y AprobaciOn del orden del dIa. 
19 4 Análisis y Aprobación del Acta de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 021. 
20 5 Lectura, Análisis de comunicaciones y toma de resoluciones. 
21 6 Conocimiento y análisis del Informe presentado por Ia Economista Julia 
22 Buestán Brito Jefe Administrativo y Compras Püblicas referente a ejecuciOn 
23 de actividades de los procesos publicados en el Sistema Oficial de 
24 ContrataciOn PUblica del Gasto corriente e inversion. 
25 7 Análisis y resolución al manifiesto presentado por Ia señora Juana Rosa 
26 Naekat Smndica del Centro Shuar Yaupi en contra del Proyecto de 
27 RegeneraciOn Urbana en Ia parroquia Yaupi fase I, II y III. 
28 8 Clausura. 
29 
30 4.-  ANALISIS Y APROBACIN DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA Nro. 021. 
31 
32 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores y Senoras Concejales pongo en 
33 consideraciOn Ia aprobación del acta de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 021; alguna observaciOn, 
34 inclusion, enmienda, corrección o supresiOn que exista, pueden hacerlo. 
35 
36 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde, permItame el uso de Ia palabra; señorita 
37 Secretaria permItame realizar unas correcciones al acta ordinaria Nro. 021 en Ia página 7 
38 numeral 41 donde dice: Señor Alcalde, en Ia anterior sesión conocimos ei proyecto y 
39 mandamos a corregir, lo correcto seria: Señor Alcalde en Ia anterior sesión dimos por 
40 conocido el proyecto con las respectivas correcciones suprimir las palabras 
41 conocimos y mandamos a corregir; en Ia página 22 numeral 31 solicito se elimine Ia 
42 palabra señor Alcalde porque se repite varias veces; en Ia página 23 en el numeral 22 se 
43 elimine las palabras respaldado por el Concejal Marco Cárdenas, porque no manifesté 
44 de esta manera. Esas son las correcciones que he realizado señor Alcalde. MuchIsimas 
45 gracias. 
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1 

2 Concejala MagIster Rosa Lucero.- PermItame estimado Alcalde hacer uso de Ia palabra; 
3 companeros Concejales, companera Secretaria, Companero Procurador Sindico; en to 
4 referente at acta quiero solicitarle en Ia página Nra. 24 y en Ia página Nro. 25 que por favor 
5 companera Secretaria reproduzca el audio y ponga correctamente 10 que se mencionó en 
6 Ia sesión anterior, en Ia intervenciôn del señor Concejal Marco Cárdenas y en Ia pagina 25 
7 en Ia intervenciôn de ml persona en eI renglón Nro. 6 y en el renglan Nro. 32 me refiero 
8 especIficamente a una palabra que el señor Concejal Marco Cárdenas utilizô en Ia sesión 
9 anterior y que esa palabra nuevamente yo Ia resalto en mi intervención en el renglon Nro. 

10 9 y en el renglon Nra. 32 que par favor escuche el audio nuevamente y coloque Ia patabra 
11 que él utilizô en Ia sesión anterior que por favor se agregue at finaUzar Ia página Nro. 24 en 
12 et renglon 45 Ia palabra pendejadas. 
13 

14 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Perdôn Concejala Rosa, pero el señor 
15 Concejal Marco Cárdenas pidió disculpas y a pedido del Concejal no se agregó aquella 
16 palabra en su intervención. 
17 

18 Concejal Señor Marco Cárdenas.- Señorita Secretaria no hay problema pongale Ia 
19 palabra que pide Ia Concejala Rosa. 
20 

21 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Estoy hacienda referenda en el renglon Nra. 6 y hago 
22 énfasis señor Alcalde, Ia Concejal MagIster Rosa Lucero.- señor Alcalde permItame el usa 
23 de Ia palabra, dirigiendome a un Concejal; aqul estamos realmente personas civilizadas yo 
24 creo que ningUn ser humano hemos venido acá electos del pueblo a este nivel de Gobierno 
25 venimos hablar pendejadas; yo estoy hacienda énfasis a una palabra que éI utilizô 
26 anteriormente; asI mismo, en el renglôn 32 de Ia misma pagina indico que como autoridad 
27 electa si éI nos estA indicando que hablamos pendejadas pero en Ia intervenciôn de éI 
28 usted suprime esa palabra. 
29 

30 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Coma le indicaba anteriormente el Señor 
31 Concejal pidiô las disculpas respectivas por tat razôn no se puso aquella palabra. 
32 

33 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Compañera Secretaria, usted puede poner Ia 
34 intervención más recorrido y poner de que él pidió las disculpas par utilizar esa palabra. De 
35 ml parte eso es todo señor Alcalde. 
36 

37 Concejal Señor Marco Cárdenas.-. Señor Alcalde me permite el uso de Ia palabra; con el 
38 debido respeto le tengo que manifestar señor Alcalde; Ia compañera Concejal no puede 
39 hacer correcciones a mis intervenciones yc soy Concejal tengo voz y voto en este Concejo 
40 el derecho de ella nace y termina donde empieza el mb yo no puedo intervenir en las 
41 actuaciones de ella porque le corresponde a ella. Con todo el respeto que se merece, Ia 
42 companera Concejala yo no sé qué es to que le está pasando está tratando de intimidar 

43 aqub a Ia Secretaria, me está intimidando a ml con denuncias en Ia Fiscalia General del 
44 Estado, tengo Ia audiencia en Ia Fiscalia por intimidaciOn, esto es alga grave. 
45 
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1 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Contra quien señor Concejal? 
2 

3 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Contra ml señor Alcalde. Aqul tengo Ia denuncia en 
4 Ia Fiscalia; yo estoy actuando en el marco de mis atribuciones coma Concejal. Yo nunca le 
5 he tratado mal a Ia companera Concejala, siempre me he dirigido coma usted, con el debido 
6 respeto que se merece. Ayer ful a Ia fiscalla para saber de a denuncia y no puede ser 
7 posible que diga que le vengo intimidando desde el principia de Ia administraciôn dentro y 
8 fuera de Ia institución; companera a usted yo le respeto pero usted está sobrepasando 
9 contra mi persona más bien es al revés usted está intimidándome a ml; a fuera de Ia 

10 instituciôn le he saludado cuando le visto con todo respeto porque es una dama, tiene que 
11 rectificar sus actos companera; he sido una persona que he tratado de Ilevar toda Ia 
12 cordura; aqul si he debatida companera pero no ha sido contra usted, Ia está tomando muy 
13 personal Concejala; en Ia anterior sesiôn se tratô el punto de Ia Ordenanza de 
14 Procedimientos Administrativos; esta Ordenanza como Presidente de Ia Comisión tuve que 
15 proponer parque a través del señor Alcalde Ilego esta Ordenanza a ml persona; usted me 
16 está acusando de un delito, si usted no sabe esta es un pena de 1 a 3 años de prision. 
17 

18 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Concejal, hay que saber reconocer los 
19 errores que cometemos, no estoy defendienda a nadie, pero es de valientes reconocer 
20 cuando se utilizan términos inapropiadas, en las sesiones de Concejo tienen Ia libertad de 
21 expresarse, pero siempre con respeto; si Ia Concejala ha tomado esta decision es asunto 
22 de ella por lo tanto vamos a continuar. 
23 
24 Concejal Señor Marco Cárdenas.-.En Ia pagina Nro. 6 renglOn 9 dice: el Abogado que 
25 tiene una adicione esta palabra por favor; en Ia página 13 renglOn 17 dice: ComisiOn faltaron 
26 dos, lo correcto serla: faltaba un miembro; en Ia página Nro. 13 renglOn 25 eliminar Ia 
27 palabra por qué después de Ordenanza; en Ia página Nro. 14 renglOn 16 después de 
28 dispusa Ia Code Constitucional que se agregue esa palabra; en Ia página Nro. 16 renglOn 
29 19 dice: demanda irla como se opone el dueño, Ia correcto serla: demanda na cuando se 
30 opone el dueno; en Ia pagina Nro. 20 renglOn 39 dice: el Doctor Omen no asistió ni a una 
31 Comisión y sOlo justifico una sesión nada más, Ia correcto seria: el Doctor Omer no 
32 asistiO ni a una sesión y solo ayudaron aqul en el Concejo Municipal; por Ultimo señor 
33 Alcalde Ia rectificaciOn que Ia companera Rosa está haciendo a ml intervención no estoy 
34 permitiendo porque esas son mis actuaciones, yo puedo pedir que par favor se rectifique 
35 una palabra que he dicho mal coma siempre lo hacemos. Asi que par favor de ml parte ya 
36 no estay cansintiendo. Esa es todo señor Alcalde. 
37 

38 Alcalde, Señor Tecnologo Gregorlo Unkuch. - Referente a Ia denuncia que presenta 
39 usted Concejala cuando le pidan hacer las declaraciones ahi puede usted solicitar Ia 
40 infarmaciOn que requiere. 
41 
42 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde me permite el usa de Ia palabra; señor 
43 Alcalde si bien es cierto, ya en Ia sesiOn anterior habia manifestado mi malestar frente a 
44 las intimidaciones que me hace ml compañera Concejal Marco Cárdenas; no voy a permitir 
45 Señor Alcalde que se siga vulnerando ese derecho; aqul todos tenemas voz y vota; 
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1 realmente señor Alcalde existen pruebas hay los audios y no importa Si de pronto a 
2 companera Secretaria no está poniendo correctamente lo que en las sesiones nosotros 
3 nos expresamos; señor Alcalde yo tengo mis pruebas, tengo mis testigos de Ia misma forma 
4 de parte del Señor Concejal Marco Cárdenas va tener a su favor también personas que lo 
5 respalden es un proceso señor Alcalde aqul no podemos definir absolutamente nada 
6 solamente el Fiscal llevará este proceso; señor Alcalde eso quiero informarle yo de ml parte 
7 habla solicitado a Ia compañera Secretaria que agregue esa palabra porque yo hago 
8 referencia en los siguientes renglones en ml intervenciôn; de mi parte no tengo ninguna 
9 otra corrección al acta. 

10 

11 Concejal Señor Marco Cárdenas.-.Señor Alcalde disculpe Ia interrupción; si ella insiste 
12 en poner Ia palabra que menciona; en verdad yo nunca me he dirigido a usted compañera 
13 lo sabe muy bien aqul están los compañeros de testigos; si fue una intervención mIa lo hice 
14 en precisamente por Ia Ordenanza; ahora, usted está en todo su derecho de lo que crea 
15 conveniente en ir a Ia Justicia, yo también me defendere; como dije anteriormente no puede 
16 estar intimidando a todo el mundo aqul de eso tenga cuidado compañera Concejala, está 
17 intimidando a Ia secretaria y también a mi persona; Eso es todo señor Alcalde. 
18 
19 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame Ia palabra; por favor 
20 señorita Secretaria ayUdeme corrigiendo algunos errores del acta anterior acerca de ml 
21 actuaciOn; en a página 3 renglôn 40 dice: hermana de Collager, lo correcto serIa: hermana 
22 de Collage; 
23 

24 En Ia pagina 4 renglôn 20 dice: denominado correctamente estamos en Ia era del siglo XXI 
25 se escribe con nUmeros ronianos y eso no es intimidaciôn Señorita Secretaria; en Ia página 
26 5 renglon 23 dice: por tal motivo hemos Ilegado a tener reclamos de Ia señora Juana Rosa 
27 Neikan, lo correcto es Naekat; 
28 

29 En Ia página Nro. 8 renglon 41 dice: está establecido porque está mucho redondeo de Ia 
30 formulaciôn del punto del orden del tratamiento, lo correcto seria; está establecido porque 
31 hay mucho redondeo en Ia formulación del orden del dIa; 
32 

33 En Ia pagina 9 renglon 1 es Ia competencia y atribución del Concejo Municipal porque no 
34 hay en ninguna parte de un articulo conocimiento, lo correcto serla: es Ia competencia y 
35 atribucion del Concejo Municipal porque no hay en ninguna parte del artIculo conocimiento 
36 del proyecto. 
37 

38 En Ia página Nro. 9 renglon 27 dice: a partir de ml propuesta de Ia reforma del orden del 
39 dIa, me someto a Ia mayorIa, lo correcto serla: planteado Ia propuesta de Ia reforma del 
40 orden del dIa, me someto a Ia mayorla; 
41 
42 En Ia página Nra. 26 renglon 17 cambiar a palabra en par de, quedando de Ia siguiente 
43 manera: de este evento; 
44 
45 En Ia pagina 26 renglón 31 dice: señor Patricia Pinchur, lo correcto serla: señor Patricia 
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1 Pitiur. 
2 

3 No tengo más correcciones a cerca de mi actuación en esta acta; solamente señor Alcalde 
4 quiero observar a los campañeras del Concejo Legislativo; buena, aqul podemas debatir 
5 acerca de los temas que sirvan al pueblo y esto no puede Ilevar más allá de las cosas pero 
6 cuando actuamas fuera del Concejo ahI si viene otro tema por interpretar; en todo caso 
7 campaneras, meterse en temas de orden judicial es perder dinero, perder tiempo y estar 
8 preocupados, tratemos de limitarnos, pero sin minimizar nuestros derechos, el derecho que 
9 a cada uno le asiste pero antes de hacer las cosas companeros/as pensemos que Ia 

10 soluciôn de problemas es sentarse a conversar; yo he pasado estas situaciones no con 
11 temas de intimidaciones sino temas de otro orden: demandas, denuncias eso dura entre 1 
12 a 6 años y asi etc. Y con todo respeto, aqul quien gana? son los Abagados y quién pierde? 
13 nosotros que no tenemos dinero; sin ofender a los Abogados, los Abagados son coma radio 
14 si le panes pilas funcionan sina no le panes pila no funcionan; con toda respeta, yo he 
15 pasado con amistades Abagadas si es pagas plata funcionan y pueden inventar cualquier 
16 cosa con tal de cager dinero y si no le panes dinera el misma te puede salir vendiendo 
17 porque entre Abogados hacen sus negacias; hasta ahI he Ilegada compañeras par eso 
18 quiera invitarlas canversemas parque en el dialaga hay solución, caso cantrarlo vamos a 
19 vivir siempre en dudas. Nada más ml modesta observación. Señor Alcalde muchas gracias. 
20 

21 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch. - Señores Cancejales, macianen par favor 
22 para aprabar el acta anterior. 
23 

24 Concejala MagIster Rosa Lucero. - Señor Alcalde me permite el usa de a palabra; el 
25 campañera Cancejal Enrique Santiak no tiene ninguna carrección al acta, maciano que se 
26 apruebe el contenida del acta de Ia sesión Nra. 021 con las respectivas madificaciones. 
27 

28 Alcalde Señor lecnologo Gregorio Unkuch. - Existe apoyo a Ia macion planteada par Ia 
29 Cancejala Rosa Lucero para Ia aprobaciOn del acta? 
30 

31 Conceja Señor Magister Pabio Saant.- Señor Alcalde permitame a palabra, mi respalda 
32 a Ia macion planteada par Ia Cancejala Rosa Lucero. 
33 

34 Concejala Nelly Ponshera. - Señor Alcalde, solo querla hacer una pregunta al respecta; 
35 no es par ofender a nadie y tampaco tratemos de ofendernos porque todas samos seres 
36 humanas y hay que aceptar a veces as sugerencias, no es con el motiva de intimidar ni 
37 nada de esa; simplemente en Ia intervenciOn que hace el campanera Marco Cárdenas hay 
38 una palabra. Elimina esa palabra Concejal Marco? 
39 

40 Concejal Señor Marco Cárdenas.-. La palabra pendejadas no es ofensiva y tampoco he 
41 direccionado a nadie. 
42 

43 Concejala Nelly Ponshera. - Pero esa palabra está constanda en el acta? 
44 

45 Concejal Señor Marco Cárdenas.- La verdad, creo que Ia SecretarIa ha eliminado, para 
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1 ml no hay ningün problema. 
2 

3 Concejala Nelly Ponshera. - Pero usted Concejal es el que interviene; si usted solicita que 
4 se eUmine Ia palabra, al fin usted es el que interviene. 
5 

6 Concejal Señor Marco Cárdenas.-. Yo no he pedido corrección, al menos lo que yo pedi. 
7 Nadie puede obligarme a corregir mi intervenciôn. No tengo ningUn problema con Ia 
8 palabra. 
9 

10 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - En vista de existir respaldo a Ia propuesta 
11 presentada, proceda estimada Secretaria a tomar Ia votaciôn. 
12 

13 La Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara. - Señores Concejales voy a proceder a 
14 tomar Ia votaciôn de Ia moción planteada por Ia Concejal MagIster Rosa Lucero, para que 
15 se apruebe el acta de Ia Sesión Ordinaria Nro. 021, de fecha 07 de junio de 2022. 

16 Respaldado por el Concejal Señor Maglster Pablo Saant. 
17 

18 Concejal Señor Marco Cárdenas.-. Apoyo Is mociôn para que se apruebe el acta Nro. 
19 021 defecha07dejuniode2022. 
20 

21 Concejala MagIster Rosa Lucero. - A favor de Ia aprobación del acta de Ia sesiôn 
22 Ordinaria Nro. 021 con las respectivas modificaciones. 
23 
24 Concejala Nelly Ponshera. - A favor de Ia aprobación del acta de Is sesión Ordinaria Nro. 
25 021. 
26 

27 Concejal Señor Magister Pablo Saant. - Por Ia aprobacion del acts anterior. 
28 

29 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak. - A favor de Ia aprobación del acta de Ia sesión 
30 Ordinaria Nro. 021 de fecha 07 de jun10 de 2022. 

31 

32 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Por Ia aprobación del acta anterior. 
33 
34 En consecuencia; de conformidad a lo que estipula el Art. 57 literal a) del Codigo Orgánico 
35 de Organizaciôn Territorial Autonomla y Descentralización, del Organo Legislativo de 
36 Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Canton Logroño; en uso de sus 
37 facultades legales 
38 

39 RESUELVE lo siguiente: 
40 
41 RESOLUCION MUNICIPAL Nro. 002-GADMCL-1 4-06-2022. 
42 
43 POR UNANIMIDAD. - 

44 

45 Art. 1.-El Concejo Municipal, en Sesiôn Ordinaria Nro. 022 de fecha 14 dejunlo de 2022 
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1 resuelve aprobar el Acta de Ia Sesión Ordinaria Nro. 021 de fecha 07 de jun10 de 2022 del 
2 Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Canton Logrono. 
3 

4 

5 5.- LECTURA, ANALISIS DE COMUNICACIONES Y TOMA DE RESOLUCIONES. 
6 

7 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara. - Señor Alcalde, no ha llegado ninguna 
8 documentaciOn sumillado por su maxima autoridad a Secretaria General. 
9 

10 6.- CONOCIMIENTO Y ANALISIS DEL INFORME PRESENTADO POR LA ECONOMISTA JULIA 
11 BUESTAN BRITO JEFE ADMINISTRATIVO Y COMPRAS PUBLICAS REFERENTE A 
12 EJECUCION DE ACTIVIDADES DE LOS PROCESOS PUBLICADOS EN EL SISTEMA OFICIAL 
13 DE CONTRATACION PUBLICA DEL GASTO CORRIENTE E INVERSION. 
14 

15 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, pongo en 
16 consideraciôn el informe presentado por Ia Economista Julia Buestán Brito Jefe 
17 Administrativo y Compras Püblicas referente a EjecuciOn de actividades de los procesos 
18 Publicados en el Sistema Oficial de ContrataciOn PUblica del gasto corriente e inversiOn. 
19 Economista, puede explicarnos las actividades solicitadas en sesión de Concejo. 
20 

21 Jefe Administrativo y Compras PUblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. - 
22 Buenos dias Señor alcalde, Señores Concejales; lo que solicitaba el Concejo era: presente 
23 el informe técnico referente a a ejecuciOn de Obras y Proyectos presupuestados desde el 
24 inicio del periodo hasta Ia presente fecha, queria decir hasta el 5 de abril del 2022. Les he 
25 pasado mediante memorando 218 el 31 de mayo del 2022, he pasado el informe técnico 
26 de Ia EjecuciOn de Obras y Proyectos presupuestados desde enero hasta el 31 de mayo 
27 del 2022; dentro del area de Proveedurla se ha pasado el proceso por Infima cuantla, se 
28 ha realizado Ia adjudicaciOn de 14 procesos de contrataciOn par obras; de bienes y servicios 
29 se ha pasado un total de 50 dentro de ellos están algunos par adjudicar otros ya han sido 
30 adjudicados y otros estaban en procesos de adjudicaciOn; en Ia que son bienes 
31 catalogados por catálogo electrOnico son 6 procesos y los que se han subido directamente 
32 los que son Sistemas de ContrataciOn Püblica al SOCE están en ejecuciOn 5 procesos; es 
33 todo to que se les ha pasado en el informe presentado mediante memoranda 218. Nose si 
34 desean que les haga llegar una copia a cada uno a si ya tienen. 
35 

36 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch. - Señores Concejales este punto es para 
37 conocimiento, análisis e informaciOn. 
38 

39 Procurador Sindico, Señor Doctor Omer Ortega. - Señor Alcalde; los Señores 
40 Concejales deberian tener conformado algunas observaciones, sugerencias a petición de 
41 aclaraciOn para que se presente; ya se ha entregado los documentos y tienen conocimiento 
42 todos los señores Concejales. Ahora ellos, tendrIan que solicitar alguna aclaraciOn a 
43 ampliaciOn al informe que ha presentado Ia Economista para que sea tratado en este 
44 momento y aclarado par Ia persona. 
45 
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1 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Por escrito? 
2 

3 Procurador Sindico, Señor Doctor Omer Ortega. - Verbalmente para que nos aclare en 
4 cuanto a los puntos que está dentro del informe, presentado con fecha anterior. 
5 

6 Concejal Señor MagIster Pablo Saant. - Señor Alcalde una pregunta; c Economista, es 
7 igual el término cancelado con Ia palabra liquidacion? que significa lo que indica aquI en 
8 otras aparece cancelado, adjudicado y se ha suspendido el trabajo. 
9 

10 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. - 
11 ,Haber, esto es de obras, estamos hablando de bienes y servicios o de Ia general? 
12 

13 Concejal Señor Magister Pablo Saant. - De las obras de Infima cuantla. 
14 

15 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. - 
16 Cancelado quiere decir que ya está pagado. 
17 

18 Concejal Señor MagIster Pablo Saant. - Entonces, seria liquidado. Porque Ia palabra 
19 cancelar es ambiguo; ejemplo Ia palabra cancelar significa anular, abolir, etc. en cambio 
20 liquidado, significa pagado una deuda. 
21 

22 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- 
23 No, esto de aqul es Ia informaciôn que me pasan del area de Proveeduria y dentro de eso 
24 está especificado con el nümero de factura a nombre de quien está y está puesto 
25 cancelado. 
26 

27 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde, queria empezar con esta pregunta 
28 para yo entender bien porque Ia palabra cancelado me hace entender dos cosas; yo 
29 cancelo el contrato de alguien ya no va más o cancelo econômicamente en dinero Ia deuda 
30 que tengo pagado, entonces eso querIa que se especifique; siendo asI, señor Alcalde aquI 
31 hay muchas obras canceladas, adjudicadas o con otras palabras liquidadas; Sin en 
32 embargo nosotros como Concejales para verificar si realmente estas obras están 
33 construidas y terminadas necesitamos un vehIculo propiamente para los Concejales para 
34 recorrer y verificar. Por ejemplo, aquI tengo una obra cancelada. - servicio de alquiler de 
35 maquinaria para lastrado de vIas en Ia comunidad Chupiankas USD) 5,202,20 está 
36 adjudicado. 
37 

38 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch. - EstA adjudicado, pero no está cancelado. 
39 

40 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- 
41 Quiere decir que todavIa no ha pasado por el area administrativa para solicitar el pago 
42 porque todos los procesos que ya están listos con el informe técnico del area requirente, 
43 primeramente a Alcaldia donde se solicita Ia autorización para el pago; el señor Alcalde 
44 nos autoriza a nosotros, nosotros solicitamos lo que es Ia factura y los documentos 
45 habilitantes para el pago y al momento que se haga ese proceso nosotros procedemos a 
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1 cancelar dentro del Sistema oficial de contratación piblica y se pasa posterior a Ia Dirección 
2 Financiera para que ellos continUen con el proceso de pago. 
3 

4 Concejal Señor MagIster Pablo Saant. - Ahora te pido, cuando yo intervenga usted 
5 recopila y luego me contesta. Muchas gracias. 
6 

7 ContinUo mi intervenciôn; aqul hace falta Ia presencia del Director de Obras PUblicas, por 
8 qué se esconde, le hemos pedido el informe de construcción de obras desde el iniclo de 
9 nuestra gestión y otras obras en el proceso de contratación, como ejemplo a citar: Serviclo 

10 de internet, compra de piezas para maquinarias, astrado de vIas, etc. Todo proyecto tiene 
11 inicio y fin, con fecha determinada, un periodo, un tiempo hábil. En caso de obras de 
12 "servicio de aiquiler de maquinaria para lastrado de vIas en a comunidad Chupiankas por 
13 USD) 5,202, 20 está adjudicado. Pero sabemos que Ia obra está intervenida casi por tres 
14 meses y Ia obra está inconclusa, está botada el material de manera al azar, no ha pasado 
15 rodillo, hay baches, hay aguas, justamente en el Centro de Chupiankas, es decir no se 
16 cumple as fases técnicas del lastrado. For eso se necesita Ia presencia del señor Director 
17 de Obras PCiblicas para que responda de estas situaciones y de tantas obras pendientes. 
18 Otro ejemplo por citar: "servicio de alquiler de maquinaria para apertura de Ia via agrIcola, 
19 turIstica en Shimpis Norte estA USD) 5.817,50 CONVAAS Constructora vallejo Asociados 
20 cancelado, esta obra cómo va estar cancelada Señor Alcalde si Ia maquinaria está 
21 abandonada en el lugar y faltan más tramo que concluir. Sin embargo, en el informe de Ia 
22 Jefa administrativo y compras püblicas aparece cancelado. For eso, reitero ml 
23 planteamiento, que es muy importante señor Alcalde verificar y evaluar este informe, ir 
24 chequeando el lugar de los hechos, el lugar de trabajo porque de esa forma vamos a sacar 
25 otro resultado, otro estado de obra porque aqul en el documento somos muy buenos para 
26 presentar un informe Iiterario o con detalles, con fotograflas, cuando en realidad el pueblo 
27 está insatisfecho; otro punto señor Alcalde, compra de 7 banderas tiene un valor de USD) 
28 2.345,00. 
29 

30 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - No se ha comprado todavia. 
31 

32 Concejal Señor MagIster Pablo Saant. - Si, pero está pendiente, son 7 banderas y se 
33 calcula que cada bandera cuenta con valor unitario de USD) 335,00, su precio me parece 
34 exagerado y se debe controlar esta compra. 
35 

36 Señora responsable de esta area, tenemos que hacer bien las cosas, cuando se compran 
37 las banderas no tengan embodegados pongan ahI al frente en el altar, ya que Logroño es 
38 parte del Ecuador, parte de Morona Santiago y tiene su propia bandera, sino ahi está 
39 solamente astas y que.. 
40 

41 Otro punto, en el casillero Nro. 16 dice: Servicio de Capacitaciôn Ia Preparaciôn del Cierre, 
42 Transparencia Ordenada y Transparente de a Gestión Municipal 2022-2023 se ha gastado 
43 USD) 2.000,00 aqul dice Profesionales en Consultorla PROFFEGAD S.A se le ha 
44 cancelado, esto creo que está entrando en el error porque Servicio de Capacitación de 
45 Preparación de Cierre, Transferencia Ordenada y Transparente de a Gestión Municipal 
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1 2022-2023 a qué se refiere esto y pido que me aclare quienes son los Profesionales en 
2 Consultorla PROFFEGAD S.A se hizo este proyecto este año 2022-2023?; 
3 

4 Otro punto.- Tenemos tamblén en el casillero Nro. 30 Codigo Necesidad de Infima Cuantia 
5 Descripción: Contratación de Servicio de Transporte Aéreo desde Macas hacia Ia 
6 comunidad Tumpaim para 4 personas, 01 motivo de inspeccion Técnica y Socializaciôn 
7 tiene un valor de USD) 860,00 que inspeccion y que se socializo?; aqul aparece también 
8 en eI casillero N° 33 descripciOn: Adquisicion de Kits de Alimentos para Mujeres Gestantes 
9 que forman parte del Proyecto Desarrollo Infantil para el mes de abril y octubre ósea, de 

10 este mes de abril y octubre, porque usted nos está entregando solamente del año 2022, 
11 pero si se habla de abril de 2021 y octubre 2021 a no ser que recién se haya cancelado o 
12 liquidado, será que ya está entrega Ia primera parte y falta Ia segunda entrega?, y falta de 
13 esteano; 
14 

15 Otro punto. - En el casillero Nra. 42. Descripción: ,Adquisicion de Equipos Fotograficos y 
16 de Comunicaciôn para el GAD Municipal de Logrono no hay monto, pero está por adjudicar 
17 porque no consta aqul el monto? camo se sabe que está por adjudicar, pero sin monto; 
18 asI mismo en el casillero N° 43. Descripción Adquisicion de Materiales Eléctricos para el 
19 Edificio del GAD Municipal del Canton Logrono tampoco hay monto pero está por adjudicar. 
20 COmo es eso? 
21 

22 En el casillero Nro. 44, formulario Nro. 470. DescripciOn. - AdquisiciOn de Luminarias de 
23 Tecnologia Led para los espacios Cubiertos está por adjudicar, pero no hay el monto; 
24 

25 Otro punto. - En el casillero N° 46. Descripciôn. - AdquisiciOn de Materiales de Oficina para 
26 Ia Jefatura de Desarrollo Social 2022 no hay montos, no aparecen los datos, pero están 
27 por adjudicar; 
28 

29 Otro punto. — En el casillero N° 47. DescripciOn: AdquisiciOn de Set de Juguetes para los 
30 Ninos y Niñas Usuarios del Centro de Desarrollo Infantil par eI dIa del Niño para los 4 
31 Centros de DesarroHo InfantiI del Canton Logrono que Corresponde aI año 2022 está por 
32 adjudicar y creo que ya hicieron el dIa del niño, falta el monto. Jefa Administrativo y 
33 Compras PUblicas, Señora Economista Julia Buestán, usted este momenta deme a razOn 
34 por qué no aparecen los montos; 
35 

36 En eI casillero N° 48. DescripciOn- AdquisiciOn de Teléfono lnalámbrico de ConexiOn 
37 Satelital para el CDI las ABEJITAS de Yaupi, está por adjudicar pero no hay monto, allé 
38 estamos para dotar Servicio de Internet Satelital que va cubrir toda esa cobertura, ,aparte 
39 de eso se va a dar otra conexiOn satelital?, está por adjudicar pero no se sabe el monto; 
40 

41 En el casillero Nro. 49. Descripciones: dice: Proyecto de Mantenimiento y ReparaciOn de 
42 Equipos lnformáticos de PlanificaciOn, Unidad Administrativa y Unidad de Talento Humano 
43 del Gobierno AutOnomo Descentralizado Municipal del CantOn Logrono. Tampoco aparece 
44 el monto, pero está por adjudicar cuál es el objetivo por qué no pone aqul los montos ya 
45 que los equipos informáticos son bienes formalizados a catalogados; 
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1 
2 En el casillero Nro. 5. Descripciôn. - Adquisicion de Insumos para Ia turn igacion Ambiental 
3 Malathion al 96% para el control de Vectores, Moscos, Mosquitos y Zancudos, en el Canton 
4 Logrono tampoco aparece el monto pero está por adjudicar; ejemplo solo por citar caso de 
5 Ia vida real, es 10 mismo que un joven no casado pero espera tener un hijo ya listo con el 
6 nornbre; total es USD) 141 .200,81 yo le pongo; corno se saca Ia sumatoria total si aqul 
7 faltan los datos numéricos del monto para tales adquisiciones y tales obras que están por 
8 adjudicar. 
9 

10 Finalmente, concluyo señor Alcalde y reitero que las areas de Procuradurla Sindico, Jefe 
11 Administrativo y Compras PUblicas, Obras Publicas cumplan sus funciones con eficiencia 
12 profesional y ética, con calidad y calidez en servicio de Ia sociedad del canton Logroño, 
13 porque tanto ellos, como nosotros Jo debemos al pueblo mandante. 
14 

15 Además Señor Alcalde disponga a quien corresponda el uso de vehIculo para el uso oficial 
16 de los Concejales con el propOsito de realizar el recorrido de obras que estamos realizando 
17 en las comunidades y sectores de nuestro Canton Logroño, de esta manera dejar en 
18 satisfacciOn de Ia ciudadanla, cuando se cumplen las obras tal corno está establecido en 
19 las cláusulas de los contratos y sus procesos técnicos, de no ser asI, existen casos que 
20 en el momento de Ia ejecucion 0 construcciOn de Ia obra se cambian los rnateriales y las 
21 obras tienen poca durabilidad y nos ganamos crIticas negativas de Ia ciudadanla y no les 
22 dicen al contratista sino al Alcalde y a los Concejales en que no hacemos bien las obras. 
23 Ese es el calificativo. Nada más señor Alcalde y señora Jefa del area Administrativo le 
24 agradezco a usted por el informe. 
25 
26 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- 
27 De nada señor Concejal; con respecto a los especiados donde está presentado en el 
28 informe de las infimas en donde dice: Ia 42-43-46-47 en donde está por adjudicar; corno 
29 ustedes bien saben el proceso o el inforrne de necesidades pasado por un area requirente 
30 previo a Ia autorizaciOn nosotros procedemos a publicar en el Sistema Oficial de 
31 ContrataciOn PUblica que es mediante Infirnas cuantlas, al momento que se publica no 
32 tenemos hasta el momento una persona adjudicada y Ia persona adjudicada o las personas 
33 que están aqul o demás ITEM que tienen cantidades ya son precios con cantidades 
34 adjudicadas el que sale ganador es por eso que aqul esos procesos están publicados y no 
35 están adjudicados; con respecto a lo que son Adquisicion de Equipos Fotográficos de 
36 ComunicaciOn para el GAD Municipal de Logrono ese se procediO a publicar pero en vista 
37 de que nos enviaron una cotizaciOn de costos muy elevados a lo que el Ingeniero Byron 
38 Torres Cornunicador Social para proceder a realizar Ia adquisicion, ese proceso se 
39 procediO a devolver en vista de que no se pudo adjudicar por el alza de precios, por Ia 
40 demanda que ha incrementado y por Ia alza de combustible todo se ha elevado; to que son 
41 aranceles todo se ha multiplicado entonces se procediO a devolver. 
42 
43 En lo que son Adquisición de Materiales y Ia Adquisicion de Luminarias estos dos procesos 
44 se precediO a subir y asI mismo las ofertas presentadas fueron superiores a Infima que 
45 pasaron los técnicos del area requirente, eso está ahora en Ia DirecciOn de CornunicaciOn 
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1 las dos Ia 43 y44 están devueltas al area de Obras Publicas espero ya nos devuelvan para 
2 realizar Ia adquisicion; el resto de procesos ya en el mes de junio ya se procediO a adjudicar 
3 pero como se paso con anticipaciOn con corte al 31 de mayo no se le paso al informe el 
4 monto adjudicado, ni a qué persona está por eso es que esta allI por adjudicar. 
5 

6 Con respecto al Servicio de CapacitaciOn casillero 16.- mediante resoluciôn del Concejo 
7 Municipal Ie han aprobado a Ia Concejal para que salga a Ia capacitaciOn es el viaje que 
8 hizo al pals de Panama. De eso se trata el pago de los USD) 2.000,00 el cuat ha sido 
9 adjudicado PROFESIONALES EN CONSULTORIA PROFFGAD S.A ya ha sido 

10 cancelado, y está realizado todo el proceso respectivo. 
11 

12 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Señores Concejales quiero complementar 
13 este tema; Ia adjudicaciOn varla por ejemplo aqul los técnicos ponen USD) 6.200,00 el 
14 oferente una vez lanzado aI portal por infima cuantla pone una oferta menos y asI trataran 
15 de ofertar menos, el que tiene más dinero para poder ganar oferta menos, luego de haber 
16 ejecutado sale el monto exacto. 
17 

18 Jefe Administrativo y Compras PUbUcas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- 
19 Asi es señor Alcalde luego de haber recibido las ofertas y realizado el informe comparativo. 
20 
21 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Hay que entender señores Concejales; 
22 antes no se hacia a través del portal sino directo las Infimas cuantias cuando recién entre 
23 luego Ia ley de Contrataciones exige tenemos que publicar y esta publicaciOn pueden 
24 contratar de diferentes personas naturales y jurIdicas del pals, pero internamente 
25 queremos que nuestra gente coja contratos, y tuvimos problemas con algunos 
26 profesionales y nuestra gente no podia tener contratos. Pero, gracias a Dios hemos dado 
27 a nuestra gente. Para conocimiento de ustedes señores Concejales. 
28 
29 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak. - Señor Alcalde buenos dias; una pregunta a 
30 Ia Economista; en Ia descripciOn dice: los Cuatro Centros de Desarrollo Infantil del CantOn 
31 Logroño que Corresponde al año 2022; no tiene Codigo y está en blanco, que significa? 
32 

33 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- Le 
34 explico; referente a este punto se le puso por adjudicar porque se procedió a publicar en el 
35 SOCE; mientras no tengamos un proveedor que ha salido beneficiado de acuerdo al cuadro 
36 comparativo siempre y cuando cumpla con las caracteristicas técnicas y no se sobrepase 
37 eI monto ofertado, no se procede aqul a poner Ia cantidad ni el nombre del proveedor por 
38 eso está por adjudicar, este es continuaciOn del anterior sino que no alcanzo Ia impresiôn 
39 por eso se ha pasado acá, es lo que ya se adjudicO lo que se realizO el evento del dIa del 
40 niño eso se procediO a adjudicar los primeros dIas del mes de junio por eso no se le paso 
41 aqul de quien esta beneficiado; si están en blanco es porque no salia Ia persona pero para 
42 este mes de junio va estar aqul, si saliO adjudicado, fue cancelado devuelto el proceso en 

43 vista de que se ha presentado algunos inconvenientes puede que a lo mejor en el sistema, 
44 puede que no haya oferentes y se vuelve a publicar; en los procesos de contrataciOn de 
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1 combustible eso va cancelando de acuerdo al avance de consumo de combustible igual 
2 aqul se le pone como adjudicado pero pendiente en Jo que son facturas. 
3 

4 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak- También se habla del Desarrollo Infantil 
5 Abejitas de Yaupi creo que ya tiene un monto y está POI adjudicar? 
6 

7 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- 
8 Adquisición de Teléfono Inalámbrico de Conexiôn Satelital para el CDI las Abejitas de 
9 Yaupi; señor Concejal, esto se refiere a un teléfono satelital que ellos utilizaban como 

10 nosotros acá tenemos los alámbricos ellos tiene el teléfono satelital en vista que no existe 
11 Ia buena comunicación; este bien fue adquirido en a empresa de CNT se llevô el equipo 
12 para reparaciôn en vista de que no hubo repuestos ya no tienen en stock del teléfono 
13 procedieron a presentar mediante el area de Desarrollo Social del departamento encargado 
14 de los CDI presentó el informe solicitando Ia adquisición de un teléfono mediante Ia 
15 aprobación se procedió a publicar pero aqul también falta es por adjudicar. Es más, el 
16 teléfono ya está ingresado a bodega; ahora lo que me toca es ir a Ia Empresa CNT y 
17 proceder a actualizar Ia codificación. Es un teléfono satelital inalámbrico. 
18 

19 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame Ia palabra, esta va a 
20 ser mi ültima intervención; serla muy importante señor Alcalde, hay muchas obras 
21 ejecutadas y se quedan ahI, serla como un motivo de que algo se está haciendo en el 
22 Canton Logroño por ejemplo se terminó el proyecto eléctrico en Yaapi hay que ir y dejar 
23 inaugurando; se ha hecho algunas aperturas de las vias hasta donde nos compete, ir y 
24 decir: hasta aqui hemos llegado, o sea para otro momento, ir recorriendo porque a veces 
25 se hace algunas obras que son básicas no tan grandes pero igual tienen sentido de 
26 entregar y el pueblo reciba desde ya por delante. Nada más planificar y Ilegar al pueblo. 
27 

28 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, yo tengo asignado 
29 fiscalizadores y tienen que hacer cumplir las obras; igualmente aqul también estamos para 
30 hacer en el Barrio Norte ya está listo el informe; está listo el informe de los 13 hijos por 
31 donde va el proyecto del agua potable; de Naekat también está cerca estoy enviando el 
32 estudio lo más pronto posible, para Wawaim no nos dieron estudio desde el Consejo 
33 Provincial es perder el tiempo si esperamos de ellos; con relación a Ia electrificación recién 
34 están saliendo vIas de afirmado de Jiukam a Yaapi y Ia Multicancha está muy deteriorado 
35 por esa razón no he procedido a inaugurar pero dejando todo podemos inaugurar Ia 
36 electrificación y tamblén Ia via. Voy a planificar señores Concejales lo màs pronto posible 
37 para inaugurar Ia VIa y Ia electrificaciôn en Yaapi. 
38 

39 Concejala Señora Nelly Ponshera. - Señor Alcalde permItame el uso de Ia palabra, voy 
40 hacer algunas observaciones; dice: informe de prestación de servicios periodo 6 de enero 
41 de 2022 a 31 de mayo 2022; justamente estaba revisando en este informe que hay solo 
42 contrataciones de Infima cuantla, quien hace las contrataciones de Infima cuantla? En este 
43 caso es Ia Proveedora y yo no veo aquI algunas contrataciones que se han hecho de enero 
44 a 31 de mayo 2022, no hay informes de servicios de obras, contrataciôn de obras, 
45 simplemente está sin montos, esta es Ia primera observaciOn. 
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1 
2 La segunda observaciôn.- como Jefa administrativa usted debe informar bien cuáles son 
3 los procesos de contrataciôn y los montos de contrataciôn; en el caso del companero Pablo 
4 estaba manifestando de lo que dice en el estado de cancelado-adjudicado, esto es de las 
5 Infimas; cancelado.- es cuando ya está pagado y cancelado; adjudicado.- es cuando ya 
6 está adjudicado y por ejecutarse; por ejemplo, en el tema de infimas cuantlas usted debe 
7 comunicarnos e informar más o menos los montos. La Contrataciôn de Infima Cuantla de 
8 USD) 6.677,095 de los cuales no podemos sobrepasar; menor cuantla inferior a USD) 
9 67.799,047; subasta inversa mayor a USD) 6.779,095; cotización USD) 67.799,047 hasta 

10 USD) 508.496,042; licitacián mayor a USD) 508.496,02; consultorlas.- contratación directa 
11 hasta menor a USD) 67.799,047; lista coda mayor a USD) 97.799,047. Esto se trata cuando 
12 son consultorias; concurso mayor o igual a USD) 508.996,02. No veo esas obras grandes 
13 que están en este informe porque usted como Jefa de a Jefatura Administrativa tiene que 
14 hacer constar. 
15 

16 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. 
17 Concejala Nelly aqul están los montos; el Nro.1 es el presupuesto referenciat y el otro es 
18 el valor ya publicado y en observaciôn dice: en ejecucion.- son los que ya están 
19 adjudicados, en ejecución se pone porque nosotros ya procedemos a publicar to que es el 
20 contrato, el pago del anticipo y lo que es La póliza de garantia queda en ejecuciôn porque 
21 eso le procede continuar con Ia que es el administrador del contrato que asigna el señor 
22 Alcalde, eso debe estar en cada una de las areas de Ia Unidad requirente. En algunos que 
23 ya están en proceso y justamente el dIa de hay se procedieron a publicar esos ya fueron 
24 adjudicados el dia de hay ya le dejé pasanda en Alcaidla para que procedan a realizar el 
25 informe de adjudicación que es el proceso de alimentaciôn y de transporte para el Adulto 
26 Mayor 
27 

28 Concejala Nelly Ponshera. - Otra pregunta Economista. Dónde está el monto a el valor 
29 de Ia Contrataciôn del Sistema de Agua Potable? 
30 
31 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. - 
32 Referente a esto, fue adjudicado en el año 2021, está en el informe del año 2021. 
33 

34 Concejala Nelly Ponshera. - Clara, debe estar en el informe del año 2021 porque nunca 
35 nos habian entregado. 
36 
37 Jefe Administrativo y Compras PUblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. - 
38 Respecto a esto, aUn no está ingresado el contrato porque están en algUn proceso de 
39 transferencia de los costos, pero eso no consta en este informe porque a ml me solicitan 
40 desde enero a Ia fecha. 
41 
42 Concejala Nelly Ponshera. - Con el tema del combustible; que paso? ya le habia estado 
43 manifestando anteriormente. 
44 
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1 Jefe Administrativo y Compras Páblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- 
2 Nosotros hemos estado trabajando de acuerdo a Ia ley presentando todo el informe que 
3 sale directamente de Ia Unidad requirente que es de Obras Publicas porque el presupuesto 
4 lamentablemente han asignado todo el presupuesto a Ia Dirección de Obras Publicas 
5 cuando el area administrativa también contamos con vehiculos que para ml hubiera sido 
6 más fácil de que los recursos de los vehIculos administrativos asignaran a cada Unidad 
7 requirente para nosotros proceder y no depender de otras personas al hacer los proyectos. 
8 

9 Estamos realizando las Infimas, el valor de una Infima del combustible nos alcanza más o 
10 menos un periodo de consumo de dos mes y media es par eso que estamos trabajando 
11 con Infimas; ahora con este problema que tenemos, anteriormente a Ia empresa de las 
12 gasolineras solamente nosotros lo retenlamos era Ia renta ahora tenemos el problema de 
13 que ellos salen a perdida y a nivel nacional y de provincia se han reunido las gasolineras 
14 para ellos solicitarnos a nosotros Ia devolución de Ia retención del lVA, ellos dicen de que 
15 nosotros le debemos, nosotros analizamos conjuntamente acá con los companeros de las 
16 unidades que hemos sido afectadas directamente Ia que son Obras Publicas también ha 
17 intervenido lo que es el area jurIdica, Ia Unica administradora aqul que tiene Ia gasolinera 
18 Logrono y nos solicita a nosotros que le hagamos Ia devoluciôn; nosotros tenemos el 
19 proyecto habilitado, tenemos pagado, tenemos todo pero nos van bloqueando porque dicen 
20 que le hagamos Ia devoluciôn del IVA. 
21 

22 Hablé con el Sindicato de Choferes de Ia ciudad de Sucia, hablé con las otras gasolineras 
23 y me manifiestan Ia mismo de que los Municipios están trabajando de esa misma manera 
24 haciéndoles otros proyectos a realizando otras obras para Ia devoluciOn del lVA; entonces 
25 ellos no quieren trabajar con nosotros porque igual no tienen un dispensador para venir a 
26 nosotros acá a entregarnos el combustible; asI misma estamos teniendo inconvenientes es 
27 a nivel Nacional. Esperemos en estas meses saquen porque dicen que se van a reunir y 
28 están haciendo una resolución para ver si 110 les retienen el IVA a las gasolineras y 
29 continuar con el proceso como hemos venido trabajando; no es que no tenemos el 
30 prayecto, ellos dicen que les debemos, pero nasotros legalmente no les debemos y no 
31 quieren trabajar con nosotros. Ese es el inconveniente que hemos tenido en cuestión del 
32 combustible. 
33 

34 Concejal Nelly Ponshera. - A usted le llegô el informe para Ia contratación de Servicio de 
35 Capacitacion, Ia Preparación del Cierre, Transparencia Ordenada y Transparente de Ia 
36 Gestiôn Municipal 2022-2023; esto se hizo por contrataciOn de mnfima cuantia? 
37 

38 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. - 
39 Asi es; es un servicia. 
40 

41 Concejala Nelly Ponshera. - De dónde naciô esa necesidad? 
42 

43 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. - 
44 De ustedes; hay una resoluciôn de aprobaciôn del seno de Conceja donde delegan a los 
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1 señores Concejales para que vayan a Ia capacitación y desde ahi presentan el informe de 
2 necesidad para Ia capacitación a Panama. 
3 

4 Concejala Nelly Ponshera. - De aqul del seno del Concejo sale a necesidad, asI es, no 
5 es de Ia Jefatura de Talento Humano? 
6 

7 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. - 
8 Concejala, donde nosotros llega el proceso y nosotros revisamos. 
9 

10 Concejala Nelly Ponshera. - Pero, pienso que alguien hace este proyecto para Ia 
11 contratacián de Infima cuantla a eso me refiero. Si de aqul salió Ia resoluciôn, no sé cómo, 
12 que procesos llevaron, quien presentO?, supongo que alguien hizo el proyecto 
13 

14 Jefe Administrativo y Compras Piiblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. - 
15 Claro, con un proyecto que presentaron, pero si es que ustedes gustan les puedo hacer 
16 llegar una copia del proceso para que vean quien hizo el proyecto. 
17 

18 Concejala Nelly Ponshera. - Usted es Ia Jefa administrativa debiô haber revisado y hacer 
19 constar todos los documentos. 
20 

21 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- 
22 Claro, está todo legalmente Concejala. 
23 

24 Concejal Nelly Ponshera. - Usted paso a proveedurla? 
25 

26 Jefe Administrativo y Compras PUblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- 
27 Exactamente Concejala. Está con toda Ia documentaciôn. 
28 

29 Concejala Nelly Ponshera. - La Proveedora hizo este proceso. Solo quiero que me 
30 informe si usted está al tanto. En este caso estoy preguntando. Quien presentô el 
31 proyecto? 
32 

33 Jefe Administrativo y Compras PUblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- 
34 No recuerdo bien quien presentô, si fue Ia Abogada Jenny Jara o usted señora Concejal 
35 Rosa Lucero. 
36 

37 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara. - Perdón, Ia Concejala Rosa me dijo que tenia 
38 que realizar yo el proyecto, pero yo no elaboré el proyecto, ella entró en mi computadora, 
39 me pidió los datos y entrO en programa de SIGAE y elaboró el proyecto y me hizo firmar. 
40 

41 Concejala Nelly Ponshera. - Bueno, eso es todo de mi parte, luego seguire aportando. 
42 

43 Jefe Administrativo y Compras PUblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- 
44 Señores Concejales ustedes pueden pedir el informe de fin de gestión del año 2021 a Ia 
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1 Unidad de Talento Humano se supone que cada funcionario cuando van cesando sus 
2 funciones tienen que dejar el informe de fin de gestión con todas las actividades realizadas. 
3 

4 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Perdón Ecanamista, una pregunta. En Ia 
5 página 11 en su descripción habla sobre Ia Adquisición de un Vehiculo Recolector para el 
6 Programa Integral de Residuos Sôlidos para las Parroquias de Logrono y Shimpis del 
7 GADMCL. se va a realizar esta adquisiciOn? 
8 

9 Jefe Administrativo y Compras PUblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. - 
10 Si se va realizar señor Concejal; ya nos llego Ia semana pasada a aprobaciôn de Ia 
11 producciôn Nacional, ya le pase ya el visto buena del SERCOP donde ya nos aprobaron 
12 con el BPN 002 de Ia Producción Nacional donde dice: publicar resultado ese ya está. Si 
13 es que Dios Ia permite esta semana hemos de proceder a publicar el resto de procesos ya 
14 le voy a devolver el proceso al compañera Mesias para que le pase a Ia Dirección de Obras 
15 PUblicas y presente el técnico todos los documentos habilitantes para proceder a publicar, 
16 pero en el regimen de subasta inversa electrónica. 
17 

18 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak. - Muy bien, porque es muy importante este 
19 bien inmueble de Ia parroquia; se necesita este bien en cuanta a Ia recolecciôn de los 
20 desechos sólidos para que haya orden y un buen ornata en a poblacion. Gracias. 
21 

22 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Señor Alcalde, si me permite el usa de Ia palabra; 
23 Señora Economista quisiera hacerle unas preguntas. En el ITEMS Nra. 2 dice: Adecuación 
24 de Ia Alcantarilla Ubicada en a Troncal Amazónica E45, Sector San Carlos del Canton 
25 Logroño. No me ubico en esta obra. ,DOnde queda? 
26 

27 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito - 
28 Les informo; nasotros procedemos a publicar nosotros somos el sistema operativo, pero si 
29 ustedes desean que les pase can detalles para entender más a fonda de donde proviene 
30 ya creo que deberlan acudir a Ia Dirección de Obras Püblicas par ejemplo todo Ia que les 
31 pase le entregue al Director de Obras PUblicas para que ellos luego puedan justificarle. 
32 

33 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Hay nomas Economista. Veo que usted no tiene 
34 canocimiento. En el ITEMS Nro. 8 dice: Mantenimiento de Oficina Municipal Ubicada en Ta 
35 Calle Victor Garcés y 16 de septiembretiene un valorde USD) 6.630,47. Na conoce usted 
36 esta direcciôn? 
37 

38 Jefe Administrativo y Compras PUblicas, Señora Economista Julia Buestân Brito.- Es 
39 ciande funcionaba más antes en Comodata que han estada ahI prestando a Ia Unidad de 
40 CNT a esa es que le dieron mantenimienta. 
41 

42 Concejal Señor Marco Cárdenas. - AhI estA el MAG ahora? 
43 

44 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- Si 
45 señor Concejal. 
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1 
2 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Las oficinas del MAC está dentro del estadio. 
3 

4 Jefe Administrativo y Compras PUblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito.- 
5 No está dentro del estadio las oficinas están a lado. 
6 

7 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Pero ahora ellos están funcionando dentro del estadio 
8 eso quise decir. En el ITEMS Nra. 15 dice: Lograno Limpio Compromisa de Todos tiene un 
9 valor de USD) 4.000,00. ,Cuándo se realizô? no recuerdo. 

10 

ii Se realizó una marcha hasta el Coliseo Municipal con el lema Logrona Limpia, se 
12 entregaron tachos de recolecciôn de basura. En el ITEM Nra. 16 dice: Servicio de 
13 Capacitaciôn Ia Preparación del Cierre, Transparencia Ordenada y Transparente de Ia 
14 Gestiôn Municipal 2022-2023. No me acuerdo haber creado una necesidad; lo que 51, Ia 
15 companera habla pedido autorización para salir del pals, pero no creamos una necesidad 
16 dentro del Conceja. 
17 

18 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestân Brito.- 
19 Esa le diga, nosotros somos del area operadora cada area a unidad presenta previa 
20 autarizaciôn de Ia maxima autaridad se pracede a realizar Ia que corresponde a subir al 
21 sistema; reitera, nasotras somos operadores, allI par ejempla ustedes en este caso coma 
22 ya tienen ahi Ia que tocarla es ii pidiendo a cada Unidad a Direcciôn que le correspande 
23 que le justifiquen ejempla de coma se ha ejecutada y coma se ha desarrollado el evento. 
24 

25 Concejal Señor Marco Cárdenas. - La que pasa es que usted dija que desde el Canceja 
26 se ha creado Ia necesidad. 
27 

28 Jefe Administrativo y Compras Püblicas, Señora Economista Julia Buestán Brito. - 
29 No, yo vi una resolución donde el Cancejo Ia aprobaba. Eso nomas de mi parte. 
30 

31 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Se aprueba este informe JurIdico? 
32 

33 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Solo como canacimienta y análisis 
34 señor Alcalde. 
35 

36 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, me permite el usa de Ia palabra; en 
37 vista de que tres campaneras concejales recuerdo exactamente que dieron su vota en 
38 contra están solicitando informaciôn sabre el servicia de capacitación que se dia en Ia 
39 ciudad de Panama; si bien es cierto señor Alcalde existe una resoluciôn de Concejo no par 
40 Unanimidad porque me manifesté anteriormente que los tres Cancejales que preguntaron 
41 votaron en contra, existe esa resoluciôn, nosotras coma parte Legislativa pertenecemos a 
42 Ia Unidad administrativa general y Ia Jefe de Unidad es Ia Abogada Jenny Jara de ahI nace 
43 Ia necesidad del Prayecta para salicitar el servicio de capacitaciôn no en si del Cancejo 
44 Municipal; se creô Ia necesidad del Concejo Municipal y Ia campañera Jenny indica que se 
45 deslinda de toda responsabilidad eso campañera Jenny usted tiene que en el momenta 
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1 que Ia Contralorla vaya a solicitar información y vaya a realizar un seguimiento a ese egreso 
2 usted tiene que responder; en este momento usted no tiene absolutamente nada que 
3 indicar a los señores Concejales que Listed se deslinda de toda responsabilidad. Eso señor 
4 Alcalde pueden solicitar a su autoridad ya que los documentos son püblicos para que en 
5 este caso Ia unidad de custodio que es & Departamento Financiero es otorgue los 
6 documentos pertinentes. 
7 

8 Concejal Señor MagIster Pablo Saant. - Señor Alcalde permItame Ia palabra; quisiera ser 
9 claro como Legislador Municipal del GAD cantonal de Logroño, de no victimizar a Ia 

10 persona o a ningün servidor püblico con términos de ofensas porque el derecho nos asiste 
11 atodos. 
12 Yo Ilegue a saber Señor Alcalde sobre de Ia compañera Concejala Rosa Lucero, quien 
13 maneja perfectamente los procesos de elaborar el proyecto en programa SIGAI y segUn Ia 
14 información que me diera Ia Señorita Secretaria del Concejo, Usted compañera Rosa 
15 Lucero pidió Ia maquina o sea Ia computadora de a Secretaria e ingreso en el programa 
16 de SIGAI, elaboró el proyecto y generó Ia necesidad como si estuviera haciendo Ia 
17 SecretarIa, usted lo hizo todo, tal como Ia secretaria del concejo estuviera elaborando el 
18 proyecto. Usted está consciente de que se atribuyó las funciones de Ia Secretaria del 
19 Concejo con Ia intensión de hacerle caer y darle Ia responsabilidad cuando Ia Contralorla 
20 General del Estado haga el examen especial de nuestra administración, y eso no es 
21 correcto, estos actos están tipificados por Ia ley Señor Alcalde, eso que se quede claro. 
22 

23 Además, hago mi planteamiento publico Señor Alcalde que Ia Secretaria no sea vIctima de 
24 ese acto, ademés de ser el caso, en IegItima defensa de sus derechos a Secretaria que 
25 hoy se pronuncie pUblicamente, ya porque es Secretaria, ninguna autoridad electa como 
26 Yo Pablo Saant Concejal o alguien otro, puede atribuir las funciones de Ia Secretarla. 
27 Compañera Rosa Lucero, usted acaba de expresar directamente que Ia secretaria serla 
28 responsable de este acto cuando audite Ia ContralorIa, entonces tu acto es premeditado. 
29 

30 No metamos Ia mano en lo que no tenemos que meter y luego para responsabilizar a otra 
31 persona que nada tiene que ver, no aprovechemos de lo que sabemos con los que no; 
32 esos son actos muy delicados, atribuir funciones de otro servidor püblico. Nosotros no 
33 somos administrativos, somos legislativo. Eso es lo que llegue saber de Ia voz personal 
34 de Ia Señorita Secretaria del Concejo. Sin embargo, en este momento Ia compañera Rosa 
35 Lucero tiene ánimo de responsabilizarle de Ia elaboración del proyecto Servicio de 
36 Capacitación, Ia Preparación del Cierre, Transparencia Ordenada y Transparente de 
37 Ia Gestión Municipal 2022-2023" que se ha gastado los USD) 2.000,00 pagando a 
38 Profesionales en Consultoria PROEFEGAD SA, habiendo elaborado el proyecto y 
39 generado Ia necesidad Ella misma. Señor Alcalde que se quede claro y se escriba en el 
40 acta, cuando Ia ContralorIa realice el examen especial y sepa Ia forma como se actuO y 
41 quienes son los verdaderos responsables. Aqui las cosas se deben discernir con claridad, 
42 el sol no se puede tapar con un solo dedo y por lo tanto no tratemos de justificar los malos 
43 actos que hacemos para luego responsabilizarle a otra persona que no ha actuado; yo creo 
44 que Ia Secretaria tiene el uso de Ia palabra, ya por el hecho de ser Secretaria no garantiza 
45 de quedarse callada o ser victimizada. Quisiera señor Alcalde que tome Ia palabra a 
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1 Señorita secretarla para que se pronuncie de lo que estoy acabando de expresar o 
2 manifestar. Nada más. 
3 Mis planteamientos no tienen ningUn ánimo de ofender los derechos ajenos, pero si tengo 
4 facultad Legislativa Municipal de transparentar todo acto inescrupulosa que deslegitime 
5 nuestra función, mucho más a nuestra administraciôn. Muchas gracias señor Alcalde. 
6 

7 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, me concede el uso de Ia palabra; 
8 primero companeros antes de emitir un criterio y antes de evaluar conozcamos bien el 
9 procedimiento; nosotros no tenemos un manual de procedimiento; usted está en este 

10 momento companero Pablo juzgandome de que yo me metI en Ia computadora de Ia 
11 compañera donde hay una prueba compañero Pablo porque usted me está juzgando unos 
12 hechos que yo no cometI; companero si bien es cierto Ia normativa legal para el tema de 
13 capacitaciôn si nosotros pertenecemos como Concejales a Ia Unidad en este caso de 
14 administración general de Ia companera Jenny Jara es Ia Jefe es Ia obligacion de ella crear 
15 esa necesidad porque ya hay una resolución del Organo máximo que es el Concejo 
16 Municipal pero que sucede y yo recuerdo claramente que le pedi a Jenny que por favor 
17 estructurará el proyecto previo a Ia aprobación ya de Ia resoluciôn del Concejo Municipal, 
18 pero Ia compañera Jenny Jara me dijo companera Rosa hägalo usted porque yo nunca he 
19 generado una necesidad en el SIGAI yo no manejo nunca he hecho un proyecto en el SIGAI 
20 que es lo que hice y delante de usted companero Pablo te pedI a un funcionario del GAD 
21 Municipal que nos capacitara para poder encaminar ese proyecto porque hay una 
22 resolución; el compañero Danny Tsanimp muy gentilmente nos coopero; entonces, acá no 
23 vengamos compañero Pablo y ahi si voy muy enfática de que yo estoy arrogando las 
24 funciones aqul cada uno tenemos nuestras funciones y Ia firma de Ia Secretaria si ella firma 
25 ese documento es Iegitima es responsabilidad de ella no lo debiô haber firmado entonces; 
26 aqul nadie viene con una pistola le pone en Ia cabeza y le pide que firme el documento; 
27 desde ahI compañero yo solicito más respeto cuando nos expresemos yo en ningUn 
28 momento a Ia compañera le he venido a estar pidiendo que firme a Ia fuerza si es obligacion 
29 de ella; Ia companera expresamente se manifesto que jamás habla hecho algUn tipo de 
30 este proyecto y yo le dicho a Jenny aqul estamos para aprender; que fácil hubiese sido que 
31 ella vaya pida ayuda y se capacite y haga el proyecto pero se tuvo que pedir a otro 
32 funcionario que ayudará armar el proyecto; y como le digo companero Ia responsabilidad 
33 no es suya ni de los tres companeros que votaron en contra yo responderé de mis actos, 
34 yo responderé por esa inversiOn que se hizo y está justificado solamente Ia Contraloria 
35 podrá juzgar. 
36 

37 Concejal Señor Magister Pablo Saant. - Señor Alcalde, claro está en que Ia Concejala 
38 Rosa Lucero haya arrogo funciones de Ia secretaria ingresando en el programa SIGAI, con 
39 Ia cedula de Ia Secretaria del Concejo y elaborar el proyecto a su favor para irse a un curso 
40 en Ia RepUblica de Panama y luego hizo legalizar ese proyecto a Ia Secretaria. Decir esta 
41 verdad no es juzgar ni acusar, tal como manifiesta Ia Señora Concejala. 
42 

43 La Concejala Rosa Lucero lo que podia haber hecho es ayudar a ingresar (asesorar) en el 
44 programa SIGAI y elaborar proyecto juntos, sin tener ánimo de presionar e intimidar a Ia 
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1 secretaria; entiendo que Ia Secretaria es Abogada y va decir Ia verdad para no estar ni yo, 
2 ni usted inventando lo actuado companera Rosa. 
3 

4 Concejala MagIster Rosa Lucero. - Señor Alcalde me está hacienda una acusaciôn 
5 directa el compañero Pablo y aqul está Ia companera Jenny Jara. Me está acusando de 
6 que yo estoy ingresando al programa SIGAI con Ia dave de ella. Señor Alcalde que pruebe 
7 eso; acabo de indicar que el companero Danny Tsanimp realizó el proyecto porque Ia 
8 companera no estaba capacitada. 
9 

10 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Estimada Secretarla quiero preguntarle 
11 ,usted firmô el proyecto? 
12 

13 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara. - SI señor Alcalde, cuando Ia Concejala Rosa 
14 Lucero elaborô el proyecto. 
15 

16 Alcalde Señor lecnologo Gregorio Unkuch. - Entonces, coma ha firmado tiene que 
17 sustentar. Ahora, de este proyecto que se ha hecho tiene que contener todas las copias y 
18 cuá! es el problema, si estA hecho bien, asI haya ayudado, pero si el documento está 
19 correcto no ha pasado nada Ia Contraloria solo justifica. Pero, si ha firmado el documento, 
20 pero es legal. c Doctor una pregunta, cual es el problema? 
21 

22 Concejal Señor MagIster Pablo Saant. - Dele Ia palabra a Ia secretaria Señor Alcalde. 
23 

24 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Yo quiero aclarar señor Alcalde y con 
25 todo respeto. La Secretaria también es Abogada y ella sabe que qulén firme es el 
26 responsable, si es que ha hecho o no ha hecho. Muchas de las veces se han presentado 
27 hasta uno como profesional par colaborar se da haciendo, pero se dice regalame tu firma 
28 y tiene Ia responsabilidad de ver lo que firma y Ia compañera Jenny Jara es Abogada y ella 
29 sabe lo que ha firmado porque ha firmado y quién le ha ayudado. 
30 

31 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch. - Pero ese documento queda dônde? 
32 

33 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Clara, Ia companera debiô haber leido 
34 ahora tiene que leer. 
35 

36 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señor Alcalde me permite aclarar esta 
37 situaciOn. La Concejal Rosa Lucero IlegO a Ia Unidad de Secretarla General a exigirme que 
38 tenia que realizar el proyecto porque era ml obligaciOn, le supe manifestar que no habia 
39 realizado esa clase de proyectos antes y que más bien Ia haga ella misma con todo el 
40 respeto que se merece ya que viene trabajando par muchos anos en Ia instituciOn y me dijo 
41 que tenla que realizar en ml SIGAI, entonces al ver Ia exigencia y presiôn de que tenia que 
42 hacerse en ml SIGAI le dije que lo haga ella y me pidió mi nümero de cédula para ingresar 
43 y ponerse elaborar el proyecto. 
44 

45 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Pero usted firmô o no firmó el proyecto. 
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1 
2 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara. - SI señor Alcalde, pero no me explico qué 
3 clase de proyecto solamente me dijo que tenia que hacerlo, pero nunca me dijo que tenia 
4 que firmar y que uego Ia Contralorla con el pasar de los dIas me iba a cuestionar. Me 
5 parece raro que Ia Concejala diga que le haya ayudado a realizar el proyecto el Ingeniero 
6 Danny cuando lo hizo en ml SIGAI, Ella personalmente. 
7 

8 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Vamos a continuar por favor. 
9 

io Concejal Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde me permite el uso de Ia palabra; en 
11 verdad esto es preocupante, no parece nada pero Si preocupa, porque Ia forma como se 
12 está actuando no es Ia correcta; Ia señorita Secretaria acaba de manifestar que hay presion 
13 por parte de una autoridad eso no es procedente señor Alcalde; asI Ia Contraloria venga 
14 audite y emite una glosa no es procedente; aqul nadie puede obligar a nadie y si tiene que 
15 hacer alga tiene que ser por escrito señor Alcalde usted debe disponer. 
16 

17 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Señor Concejal, usted yea lo suyo. 
18 
19 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Yo tengo que ver porque soy Concejal, legislador y 
20 fiscalizador. Además, estamos dentro del Concejo tratando el punto. 
21 

22 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch. - Usted Concejal tiene que ver sus actos. 
23 

24 Concejal Señor Marco Cárdenas. - SI señor Alcalde, yo he visto mis actos. 
25 
26 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch. - Por favor aqul no vamos a resolver esto. 
27 
28 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Señor Alcalde acabo con esto; cuando yo pido algo 
29 me dirijo a usted con un documento y por intermedio de usted tiene que cumplirse cualquier 
30 pedido mb, yo no puedo disponer a los técnicos ni a nadie porque no soy administrativo 
31 sino soy legislador y mis atribuciones son de legislador y fiscalizador. Eso nomas señor 
32 Alcalde. 
33 
34 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Continuemos señores Concejales con el 
35 informe presentado por Ia Economista Julia Buestán. Ahora señores Concejales, todos 
36 tenemos conocimiento del informe de prestaciôn de servicios del periodo enero 6 hasta el 
37 31 de mayo de 2022. 
38 

39 Concejala Nefly Ponshera.- Señor Alcalde, sabre esa resolución, anteriormente en Ia 
40 sesiôn, usted dijo que iba enviar un memoranda, pero hasta el momento no ha Ilegado. 
41 
42 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- No ha Ilegado el oficlo de Ia Secretarla con 
43 Ia resoluciOn resuelto por el Concejo para proceder a enviar mediante un memo a los 
44 Directores para que se dé cumplimiento a Ia resoluciôn. 
45 
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1 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde, todos estamos para trabajar. Como también 
2 los secretarios, y asistentes estamos para colaborar señor Alcalde; en las sesiones 
3 anteriores del Concejo no hemos tenido Ia presencia del Director de Obras Püblicas. 
4 DeberIan estar presentes en todas las sesiones de Concejo los Directores y Jefes 
5 Departamentales, entonces para qué envia Ia convocatoria Ia Secretaria de Concejo. 
6 

7 

8 7.- ANALISIS Y RESOLUCION AL MANIFIESTO PRESENTADO POR LA SEORA JUANA 
9 ROSA NAEKAT SINDICA DEL CENTRO SHUAR YAUPI EN CONTRA DEL PROYECTO DE 

10 REGENERACION URBANA EN LA PARROQUIA YAUPI FASE I, II Y Ill. 
11 
12 Alcalde Señor Tecnologo Gregorlo Unkuch. - Señores Concejales no tengo resultados 
13 mediante un informe de parte del area de planificación y de Procuradurla Sindica ahora 
14 solamente se va analizar, pero sin Ia documentación; yo solicite a Ia parte jurIdica y técnica 
15 pero todavIa no me han entregado me supieron pedir de favor que para Ia proxima sesión 
16 de Concejo se va adjunta todo en Ia convocatoria. Estamos cumpliendo con nuestras 
17 funciones claro que ahora el juridico, aunque no tenga el sustento de los informes, pero 51 
18 puede anticipar cuales son. 
19 

20 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde le agradezco mucho y 
21 con el debido respeto Arquitecto Rômulo Jefe de Planificaciôn manifesté en Ia sesión 
22 anterior que para esta sesión se iba presentar el informe lo que se acudiá a ustedes y se 
23 conversó que por las diferentes ocupaciones que hemos tenido creo que en su 
24 departamento de planificaciôn como en el departamento jurIdico nos ha impedido 
25 sentarnos y hacer el informe o criterio jurIdico para presentar respecto al punto referente a 
26 Ia petición de a señora Juana Rosa Naekat; justifique al inicio de esta sesión en el que se 
27 queria ingresar un punto mAs al orden del dIa, al Concejal Pablo se le manifesto que no se 
28 podia entregar a tiempo que mediante resoluciOn resolvieron que hasta el dIa viernes de 
29 esta semana se presente el respectivo informe para que sea ingresado en Ia sesiOn 
30 prOxima que estariamos hablando del martes 21 de jun10 pero me manifestaron que se 
31 quiere conocer un breve antecedente, entonces explico a Ia parte legal que es un terreno 
32 que es a sustituciOn de cuantas hectáreas tiene aproximadamente el Centro Shuar Yaup 
33 pero de ese AsociaciOn Shuar una vez hecho los trazados y mediciones es lo que le 
34 corresponde mAs o menos a a pane Técnica Arquitecto Rómulo hay un remanente en lo 
35 que se considera terrenos baidlos y no tenla escrituras de ese terreno, se procediO a 
36 realizar un proyecto por medio de Ia Municipalidad para subdividir o levantar 
37 plan imetricamente los lotes de terrenos. 
38 

39 Alcalde Señor lecnOlogo Gregorio Unkuch. - No es Asociaciôn es una comunidad. 
40 

41 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- PerdOn señor Alcalde en una 
42 comunidad de Yaupi; entonces en esos terrenos donde hubo Ia parte baldia se estuvo 
43 realizando los tràmites que estuvo en posesion si flO estoy mal enterado Ia MisiOn Salesiana 
44 del Vicariato Apostólico de Méndez por eso motivo que no habia escrituras y estaba fuera 
45 de Ia comunidad Yaupi se ha procedido; Ia ley nos permite hacer un trámite eI proyecto de 
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1 expansiOn urbana en Ia cabecera parroquial de Yaupi, ahora lo que yo les manifestaba a 
2 breves rasgos es un terreno sobrante o remanente que esta fuera de las hectáreas que 
3 tiene Ia comunidad. ,No 5, si usted le puede agregar a eso a estoy equivocado en Ia parte 
4 técnica? 
5 

6 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez.- Gracias señor Alcalde, 
7 señores Concejales; coma ya ha manifestado el señor Doctor Omer Ortega las situaciones 
8 de Ia semana anterior no pudimos concretar y reunirnos por diferentes ocupaciones de 
9 asistir a las audiencias y todo ese tipo de cosas que hubo, entonces no se pudo concretar 

10 el informe; Ia que manifiesta el Doctor es Ia realidad eso es Ia que ha pasado creo que a 
ii los señores Concejales desde que se iniciO su trabajo se les habla indicado que esas 28 
12 hectáreas inclusive en un principio se crela a pensaba que pertenecia a otra instituciOn ahI 
13 es donde se ha trabajado y el Municipio ha elaborado, trabajado y ha cumplida con lo que 
14 dice Ia ley en el 000TAD que es ordenar el territorio; nosotros hemos ordenado el territorio 
15 y acomodando para que puedan ellos ordenadamente seguir ubicándose ahi; en ningün 
16 momenta el Municipia está repartienda Ia tierra, en ningün momenta el Municipia está 
17 repartiendo lotes esa tierra es de los pobladores y de Ia poblaciOn ellos deciden y están 
18 definiendo y decidiendo coma son prapietarias de esas lotes; ya creo que tada Ia que nas 
19 solicitan aqul el señor Abagada en este oficio parque es nada más que un aficia de solicitud 
20 nada más nas están solicitando alguna infarmaciOn; tado Ia que el manifiesta aqul está que 
21 se pueda presentar está sustentado y tenemos Ia informaciOn para sustentarla legalmente 
22 coma hemos procedido en ningUn momenta coma diga nasatras estamas repartienda Ia 
23 tierra; yo crea que en el análisis más bien tendrá que observarse ya can Ia parte jurIdica y 
24 señor Alcalde hacia usted y señores Cancejales para que conozcan es más bien el pedido 
25 que está hacienda el Centro Shuar Yaup de que no se haga, ósea nosotros hemos 
26 cumplido, usted señor Alcalde sustentada en Ia ley, y se ha intervenido para realizar Ia 
27 urbanizaciOn para aperturar vIas y darle Ia solución de ardenamienta territorial, en cambia 
28 ellas aqul adjuntan unas actas con persanas y todo dicienda que no quieren. 
29 

30 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Si es glabal que tiene que ver Ia parte 
31 jurIdica a parte de los Abogados. 
32 

33 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - La parte que ellos hablan es 
34 de Ia global en eso no estamas intervinienda en ningün momenta. 
35 

36 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde si me permite para que 
37 quede en mejar canacimiento; en Ia CanstituciOn de Ia Repüblica del Ecuador en sus 
38 artIculos 57 en especial cuando se trata de terrenas globales manifiesta: que reconace y 
39 garantiza las camunas, Comunidades, pueblos y nacianalidades IndIgenas de canformidad 
40 con Ia ConstituciOn y con los pactos, canvenias, declaraciones y demás instrumentos 
41 internacianales de derechas humanos las siguientes derechas calectivos: he puesta los 
42 numerales especIficos 4, 5 y 6 que vay a proceder a dar lectura. El 4 dice: Canservar Ia 
43 prapiedad imprescriptible de sus tierras comunitarias, que serán inalienables, 
44 inembargables e indivisibles. Estas tierras estarán exentas del pago de tasas e impuestas. 
45 5.- Mantener Ia pasesiOn de las tierras y territarios ancestrales y abtener su adjudicaciOn 
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1 gratuita. 6.- Participaren el uso, usufructo, administraciôn y conservación delos recursos 
2 naturales renovables que se hallen en sus tierras; como manifestO el Arquitecto en estas 
3 tierras comunales o globales no se está interviniendo haciendo ningün proyecto ni 
4 utilizaciôn de tierras, incluso ninguna repartición de terrenos por parte del Gobierno 
5 Municipal más bien en los terrenos que se encuentran fuera de estos terrenos globales y 
6 comunales es donde el Municipio está interviniendo. 
7 

8 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez.- AsI es, para complementar 
9 también señor Alcalde nosotros estamos procediendo a ayudar y señores Concejales para 

10 que ellos puedan inclusive adquirir un tItulo de propiedad individual como ya se lo hizo en 
11 Ia mitad anterior en el cual se habla trabajado no recuerdo si a través de Ia Junta o algo 
12 donde ya tienen tItulos individuales Ia gente, ellos igual procedieron con reuniones; 
13 entonces ,en ese mismo sentido se está haciendo en Ia otra mitad y nada más y lo que veo 
14 también es que se manifiestan en el documento señor Alcalde es eI problema que siempre 
15 ellos han hecho no quieren que vengan de otras comunidades. Eso es Jo que más solicitan 
16 en el oficio. En todo caso serla que se reUnan todos los Sindicos de las comunidades para 
17 conversar con Ia señora. 
18 

19 Concejal Señor Magister Pablo Saant. - Señor Alcalde permItame Ia palabra. Debo 
20 señalar que nosotros mismos por darles más tiempo Ilegamos a esta situaciOn, Señor 
21 Arquitecto con cargo de Jefe de PlanificaciOn he venido insistiendo que le pase el informe 
22 al Señor Alcalde e ingresar para ordenar el territorio de regeneracion urbana conforme nos 
23 asiste Ia ley del COOTAD, pero se que no he hizo. Ahora sabemos que solamente el grupo 
24 de Ia familia de Señora Juana Rosa Naekat Sindica de Centro Shuar de Yaup, sus hijos, 
25 nueras, yernos, hijas, nietos y nietas muchos de ellos menores de 18 años de edad y en 
26 su mayorIa no viven en Yaupi y de manera arbitraria van invadiendo Ia zona de terreno que 
27 estamos interviniendo como municipio de Logroño. Yo nacI, creci y vivo en Yaupi y conozco 
28 muy bien Ia realidad. El Centro Shuar de Yaup cuenta con dos lotes o titulos globales: lote 
29 uno entregado por Ia Inda y lote dos entregado por Subsecretaria de Tierras Si flO me 
30 equivoco. El GAD Municipal de Logroño con el proyecto de regeneracion urbana en Ia 
31 cabecera parroquial de Yaupi, no afecta a ninguno de estos dos Iotes con tItulos globales, 
32 Ia denuncia de Ia señora Sindica de Centro Shuar de Yaupi no tiene pies ni cabezas. La 
33 mayorIa de personas mayores de 22 años que firman ya cuentan con dos o más parcelas 
34 Jotizadas con escritura püblica y no conforme a eso quieren acumulaciOn de las parcelas y 
35 eso de acuerdo a Ia ley, no se debe permitir. 
36 
37 Además, en varias asambleas ciudadanas, con los sIndicos de las comunidades que 
38 conforma Ia parroqula Yaupi, se acordô que cada centro Shuar aledaña se ubique en cada 
39 manzana, de tal manera que exista el crecimiento demografico en un territorio ordenado. 
40 
41 Con estos antecedentes, doy Ia idea para que se avance con el proyecto de RegeneraciOn 
42 Urbana en Ia Parroquia Yaupi y se conteste con fundamentos jurIdicos, técnicos y 
43 planimétricos el reclamo interpuesto por Ia Señora Juana Rosa Naekat Sindica de Centro 
44 Shuar Yaup en contra del proyecto del GAD Municipal del Canton Logroño. Gracias. 
45 
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1 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Señores técnicos me pueden decir si ya 
2 estarán clasificados las personas que van a recibir las parcelas. 
3 
4 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Señor Alcalde, yo converse 
5 con ties SIndicos y me dijeron que ya tienen ellos realizado el trabajo como se quedo, 
6 estaria solo de convocarles. 
7 

8 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Usted tiene que realizar el proceso lo más 
9 pronto posible Señor Arquitecto, planifique porque dentro de 15 dIas nos vamos al campo 

10 como ya dejamos entregando a cada comunidad o centro shuar, ellos tienen que traer a 
11 los socios de las cornunidades y si han ubicado anteriormente dejemos en esa posiciOn y 
12 seguimos ubicando de manera ordenada y a los demás hasta ii solventando para luego 
13 terminar Ia tercera fase. 
14 

15 Jefe de Planificación Señor Arquitecto ROmulo Ordoñez. - Exacto señor Alcalde, 
16 porque los SIndicos eligieron a Ia gente que van a ir ubicándose y no nosotros como 
17 municiplo. 
18 

19 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Incluso Ia señora que interviene aqui 
20 en esta petición ella tiene sus lotizaciones de tres manzanas. 
21 

22 Concejal Señor Magister Pablo Saant. - Ya están ubicados de manera arbitraria y creo 
23 que no hay lotes vaclos. 
24 

25 Procurador Sindico Señor Doctor Omer Ortega. - Ella tiene tres rnanzanas con las 
26 ubicaciones que se hizo en el proyecto. 
27 

28 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Esas tres, son manzanas 
29 para el Centro Shuar de Yaup. No para Señora Sindica precisamente sino para Ia gente 
30 del Centro Shuar de Yaupi, que no tienen parcelas. 
31 

32 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Señores, hay que ubicar al resto de 
33 comunidades que quedan pendientes. 
34 

35 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde permItame acotar esta parte; 
36 lo que piden ellos es Ia Ordenanza para poder basarse a cerca del proyecto que se trató 
37 aqul pero no se hizo; otro punto, ellos no quieren que interrumpen Ia tranquilidad y Ia paz 
38 en el territorio de ellos no quieren que dañen sus cultivos ya que están interviniendo en las 
39 calles en construcción; esta decision de los hermanos Shuar en el caso de los federados 
40 es muy difIcil yo estado mucho tiempo en esto y gracias a Dios años atrás decidi 
41 deslindarme de esto para no tener inconvenientes de este caso; Si se habla de los principios 
42 y fines ancestrales señor Alcalde de nuestros originarios pero realmente esto es un caos, 

43 usted pensO en su administración con Ia buena voluntad de hacerlo fácil, se ha invertido 
44 recursos, pero ellos no van a entender, esto va seguir de largo, estos conflictos nunca se 
45 terminaran; señor Alcalde en el COOTAD consta que donde hay estos tipos de conflictos 
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1 no se puede invertir recursos, señor Alcalde hemos invertido muchos recursos creyendo 
2 de que ellos van a ceder, van a ser comprensibles; señor Alcalde ml propuesta, para obviar 
3 esto porque no se puede saltar de lo que eflos dicen pars no afectar las calles a los 
4 sembrios, y cultivos. 
5 

6 

7 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. — Señores Concejales, hay tres hectáreas 
8 a favor de los socios de Centro Shuar Yaup, ahora ellos deben cumplir. 
9 

10 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak. - Señor Alcalde en ml comunidad hay un señor 
11 que tiene su propiedad privada, asI como de Yaupi impidió el estudlo de Ia urbanizaciôn en 
12 su propiedad sintiéndose afectado por aquel proyecto; el mencionado señor tuvo su 
13 Abogado en rechazo a lo que queriamos hacer un predio urbano pero no aceptaban y 
14 dejamos a un lado y quedamos libres; esa es mi propuesta para obviar los conflictos en 
15 una comunidad. 
16 

17 Alcalde Señor Tecnologo Gregorlo Unkuch. - Señores Concejales es quiero comentar 
18 algo, mejor hubiésemos declarado el area urbana con una Ordenanza eso deblamos haber 
19 hecho; una vez propuse que entreguemos terrenos por USD) 500.00 y a! momento de 
20 pagar las escrituras vayan pagando para poder justificar lo que estamos invirtiendo. Esa 
21 fue ml propuesta, pero ahora estamos regalando. 
22 

23 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde por otro lado, ellos dicen que 
24 son exentos de impuestos, ellos no van a querer pagar y se sienten afectados cuando 
25 vienen a querer cobrar. 
26 

27 Procurador Sindico Señor Doctor Omer Ortega. - Señor Concejal eso ya está 
28 socializado y los que van a recibir Ia propiedad ya están socializados. Ellos están en 
29 discusión es por los terrenos que son ancestrales que están dentro de las comunidades. 
30 

31 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Señores Concejales tenemos que resolver 
32 lo más pronto posible; el dIa de mañana planifico el dIa que vamos a intervenir, ahora no 
33 va pasar más de 15 dIas; primeramente, vamos a dirigirnos mediante un escrito a los 
34 SIndicos, pero fuera de Ia tercera fase, las comunidades que ya ubicamos ya tiene a las 
35 personas que van a ubicar ahI. Lo importante es ubicar a todas las comunidades. 
36 

37 Concejal Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde me permite el uso de Ia palabra; señor 
38 Alcalde, el compañero Marco Peláez Abogado del Centro Shuar Yaupi con personeria 
39 juridica otorgada mediante Acuerdo Ministerial 270 del Ministerlo de Bienestar social de 
40 fecha 28 de julio del 2004; como decia de rato el Doctor Omer que ahora estã riéndose y 
41 esto no es chiste es en serb porque estamos invirtiendo bastantes recursos quizá usted 
42 no tenga Ia responsabilidad como Ia que tengo, pero si me preocupa no estoy en contra 
43 que se haga esto pero 51 que se haga de Ia forma correcta, por eso voy a seguir luchando, 
44 estamos dentro de una Municipalidad, dentro de un Concejo y tenemos que tener Ia 
45 seriedad del caso; segUn Ia Iey, el CODIGO ADMINISTRATIVO (COA) dice: 30 dias para 
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1 dar respuesta a esta peticiOn todavIa creo que estamos a tiempo, Ia petición ha sido 
2 realizada el 31 de mayo. 
3 

4 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Ahora to ünico que tenemos que hacer aqul 
5 es contestar esta semana. 
6 

7 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Yo quisiera saber, usted dice que se ha declarado de 
8 expansiOn urbana. ,Cómo declaran de expansion urbana verbatmente o mediante una 
9 Ordenanza? 

10 

11 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Señor Concejat, aqul hay 
12 que aclarar las cosas. 
13 

14 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Por favor quiero Ia respuesta puntual. Hicieron 
15 mediante Ordenanza o usted recibiô del area urbana 
16 

17 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Pero, no es como usted hace 
18 Ia pregunta. 
19 

20 Concejal Señor Marco Cárdenas. - No, yo si se que hay que hacer mediante Ordenanza 
21 

22 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Pero usted vio el plan de 
23 Ordenamiento que se hizo de Yaupi. 
24 

25 Concejaf Señor Marco Cárdenas. - Por supuesto O Si S, yo he leldo. 
26 

27 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Entonces, si sabe por qué 
28 hace esa pregunta. 
29 

30 Concejal Señor Marco Cárdenas. Porque todavia esa Ordenanza no está aprobada. 
31 Dice: son tierras ancestrales. 
32 

33 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - No sabe Concejal. 
34 

35 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Son tierras ancestrales o no?, eso están pidiendo 
36 aqul, yo no estoy diciendo, aqul dice que son tierras ancestrales. 
37 

38 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Hay dice. 
39 

40 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Aqul dice que ha sido adjudicado. 
41 

42 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Pero eso es verdad? 
43 

44 Concejal Señor Marco Cárdenas. - No. Yo estoy preguntado, Usted debe saber porque 
45 usted empezO el procedimiento. 
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1 
2 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Entonces, no es. 
3 

4 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Y por qué no da contestaciôn? tiene que ir a traer los 
5 documentos. Ellos dicen que son posesionarios por más de 28 años. 
6 

7 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Pero tienen que demostrar, 
8 eso dicen eltos. 
9 

10 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Yo no estoy diciendo que sea verdad yo estoy 
ii conversando to que dice este documento. 
12 

13 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Pero usted estâ hablando 
14 como si eso fuese verdad. 
15 

16 Concejal Señor Marco Cárdenas. - No, de ninguna manera. Yo estoy leyendo to que esta 
17 descrito en este documento. Eso es to que copie atrás para preguntarle a usted o at Doctor 
18 Omer. Dice aqul: que son posesionarios por 28 años, si son posesionarios me imagino que 
19 tienen hechos sus caSas, us linderos como se debe demostrar a posesión; si es asI, 
20 nosotros no podemos invertir si es una posesiôn de ellos, porque estamos yendo a 
21 interrumpir una posesión. 
22 

23 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Señor Concejal, es un caso ya avanzado. 
24 

25 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Señor Alcalde, acabo con esto y luego con 
26 documentos para que to demuestre porque de boca podemos ir todo el dIa. 
27 

28 Procurador Sindico Señor Doctor Omer Ortega. - Señor Concejat, yo le voy a contestar 
29 a su pregunta. 
30 

31 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Nosotros no podemos repartir terrenos, to que Si 

32 podIamos haber hecho mediante un convenio ayudar hacer el levantamiento que usted 
33 acaba de decir a través de equipo de topografla, darles midiendo para que se ahorre los 
34 recursos como hicimos en Yampas, pero etlos tienen que hacer et procedimiento es 
35 personal, individual si es que no son tierras ancestrales, etlos tienen que hacer 
36 individualmente el procedimiento en el MAG. 
37 

38 Jefe de Planificación Señor Arquitecto ROmulo Ordoñez. - Es exactamente lo mismo 
39 que en que en YampaS. 
40 

41 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Entonces, por qué estamos yendo a entregar i ellos 
42 deben hacer. No entiendo esa parte. 
43 

44 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez. - Nosotros es entregamos 
45 porque les indicamos en donde está et tote. 
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1 
2 Concejal Señor Marco Cárdenas. - No, eso no es competencia nuestra eso es del MAG 
3 no le estoy acabando de decir. 
4 

5 Jefe de Planificación Señor Arquitecto ROmulo Ordoñez. - No señor Concejal. 
6 

7 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Como vamos a entregar nosotros las tierras. 
8 

9 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Señor Concejal, lo que ellos 
10 manifiestan aqul Ia señora Juana Rosa Naekat esas 28 hectáreas. 
11 

12 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Eso ya sabemos solo hay que demostrar. 
13 

14 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Pero escuche señor Concejal. Y Si 

15 usted dice que yo le tome a chiste es porque al Marco Peláez Je está diciendo Lopez. 
16 Entonces eso me causO chiste par eso me rel. 
17 

18 Concejal Señor Marco Cárdenas.- Vayamos par favor al tema, no nos demos tanta vuelta. 
19 

20 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Usted dice que 28 años de posesiOn. 
21 

22 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Asi, dice el documento. 
23 

24 Procurador SIndico Doctor Omer Ortega.- Pero escuche, yo ya le escuché ahara no me 
25 deja hablar. 
26 

27 Concejal Señor Marco Cárdenas.- Es que usted se va par otro lado y quiero respuestas 
28 contundentes. 
29 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega - Le estoy contestando Ia que usted 
30 dice: que está en posesiôn 28 años ellos pueden poner más tiempo, pero le explique a su 
31 tiempo que son terrenos que están fuera de Ia comunidad. 
32 

33 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Eso le pedimos Ia semana anterior para que nos de 
34 los documentas. 
35 

36 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Par eso le dije que hay que pedir una 
37 certificaciôn en Ia FICSH, le comenté al principio de esta sesiOn. 
38 

39 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Eso es todo señor Alcalde. 
40 

41 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Señor Alcalde, me permite a palabra; Señor 
42 Doctor Omer ortega con funciones de Procurador Sindico y Señor Arquitecto Rómulo 
43 Ordanez con funciones de Jefe de Plan ificaciOn, esto pasa par procesos lentos fomentado 
44 par ustedes, este proyecto ya deblamos haber finiquitado; el Concejal Marco tiene razOn 
45 porque en Ia Ley Organica de Tierras Rurales y Territorios Ancestrales en sus articulos, 5 
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1 y 6 párrafo 2, 3 manifiesta claramente los procesos a seguir en los espacios verdes o 
2 espacios libres, aqul no le pongo correctamente como dice Ia ley; pero son tres puntos 
3 para declarar en: zonas de expansion urbana, zonas agrIcolas y zonas industriates, es un 
4 proceso que el GAD debe seguir, me parece que no se ha hecho; es 01 eso que ustedes 
5 no pueden sustentar. AquI ustedes, señores de a pane juridica y de planificaciôn deben 
6 decir: vean Señores Concejales el proceso se siguiô de acuerdo el artIculo tal de tal Ley y 
7 se presentO en Ia instancia correspondiente, en este caso en el MAG, luego recibimos Ia 
8 respuesta favorable, por eso es que nosotros intervenimos como Municipio, asI deben 
9 informar. Este momento no pueden decir eso, serA porque no lo hicieron. 

10 

11 No estoy en contra del proyecto de ordenamiento territorial en Ia cabecera parroquial de 
12 Yaupi, pero si exijo que los involucrados, Ia parte técnica de planificaciOn y Ia parte jurIdica 
13 estén seguros con vision clara y con pie firme y responder con fundamentos sin titubeos a 
14 las quejas 0 reclamos posteriores de cualquier naturaleza. Por otra parte, apoyo el 
15 planteamiento del señor Alcalde de intervenir en el avance de este proyecto al termino de 
16 15 dias, pero eso si sin prorrogas de dIas. Nada más señor Alcalde. Muchas gracias. 
17 

18 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Señores Técnicos, ustedes ya tienen los 
19 requerimientos del MAGAPj, etc. 
20 

21 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega. - Claro señor Alcalde. Cuando es en 
22 terreno de ellos comunal ahI el Municipio tiene que hacer todo el procedimiento del artIculo. 
23 Hay el derecho incluso a Ia repeticiOn las personas o técnicos que intervengamos en 
24 terrenos que no podamos probar que son aptos para Ia zona de industrializaciOn y otros 
25 terrenos fértiles hay mucha diferencia. Gracias a eso estamos interviniendo en terrenos 
26 que no están. Lo que dijo el Concejal Enrique es un invento de ellos. 
27 

28 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Señor Alcalde en el Art, 6 de Ia Ley Organica de 
29 Tierras Rurales y Territorios Ancestrales en sus artIculos 6 en el parrafo 2 y párrafo 3 dice: 
30 a fin de garantizar Ia soberanla alimentaria.- Los Gobiernos AutOnomos Descentralizados 
31 Municipales y Metropolitanos pueden declarar zonas industriales y de expansiOn urbana 
32 en suelos rurales en este caso tal como estamos interviniendo, que no tienen aptitudes 
33 para el desarrollo de actividades agropecuarias, hasta ahI está bien, pero cuándo 
34 declaramos nosotros esto?. 
35 

36 Procurador Sindico Señor Doctor Omer Ortega. - Señor Concejal, no estamos 
37 interviniendo nosotros en terrenos globales, nosotros nos basamos en un reglamento. 
38 

39 Concejal Señor Magister Pablo Saant. - No Doctor; le explico; territorios rurales no 
40 necesariamente pueden ser globalizados; los territorios ancestrales no necesariamente son 
41 globalizados por eso Ia ConstituciOn garantiza Ia posesiOn ancestral. Ahora prosigo y releo: 
42 A fin de garantizar Ia soberanIa alimentaria. - Los Gobiernos Autónomos Descentralizados 
43 Municipales y Metropolitanos pueden declarar, Señor JurIdico escücheme bien, zonas 
44 industriales y de expansion urbana en suelos Rurales que no tienen aptitudes para el 
45 desarrollo de actividades agropecuarias; repito Ia pregunta: cuándo nosotros declaramos? 
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1 o, cuándo Concejo a el ejecutivo declaró?. Segundo aspecto. - Para este efecto Ia 
2 autoridad Agraria Nacional de conformidad con Ia ley y previa petición del Gobierno 
3 Autônomo Descentralizado Municipal o Metropolitano competente en el plaza de 90 dIas 
4 siguientes a Ia petición mediante informe técnico que determine tales aptitudes autorizara 
5 el cambio de utilización de suelos rurales de uso agraria a suelos de expansion urbana a 
6 de zona industrial. Se siguio este proceso?, acaso recibimos Ia autorizaciOn de Ia 
7 autoridad Agraria Nacional dentro de 90 dias y en base a esto estamos actuando?, necesito 
8 Ia respuesta exacta de estas preguntas. Muchas gracias señor Alcalde. 
9 

10 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez.- Señor Concejal esta 
11 situaciôn es alga asI: nosotros tenemos el limite urbana de Logroño aqul de Ia VIa Ia E45 
12 unas 100 metros más allá más a menos, si queremos declarar Ia zona rural que esta para 
13 allá de urbana tenemos que hacer ese trámite Yaupi no es urbana Yaupi es rural, Ia parte 
14 que tiene tItulo ósea todo es rural, nosotros no hemos declarado ni urbana ni de expansion 
15 urbana, ese es un terreno mastrenco que era vaclo y por Ia tanto en Ia ley dice que los 
16 terrenos mastrencos vacios son de propiedad Municipal, nosotros hemos intervenido en un 
17 terreno de Ia municipalidad; entonces los terrenos en el territorio de Yaupi son rurales, en 
18 ningUn lado es urbanos. 
19 

20 Concejal Señor Marco Cárdenas. - Señor Alcalde yo mociono para Ia prôxima semana 
21 nos entreguen en Ia sesiôn de Cancejo todos los documentos a capias que hemos 
22 analizado verbalmente para poder nosotros también asegurarnos porque este documento 
23 viene dirigido también para los Concejales. 
24 

25 Concejal Señor Magister Pablo Saant. - Mi propuesta a Ia resoluciOn es Ia siguiente: 
26 
27 Que, de parte del area de Procuraduria Sindica y deplanificaciôn presente ante los Señores 
28 Cancejales las copias certificadas de tado el proceso del Prayecta de RegeneraciOn 
29 Urbana en Ia parroqula Yaupi, fase I, II y Ill; como también se responda el manifiesto 
30 presentado par Ia Señora Juana Rosa Naekat Sindica de Centra Shuar Yaup, respecto al 
31 proyecta antes mencionado. 
32 

33 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Estimada Secretaria, praceda a dar lectura 
34 a Ia resoluciOn emitida en consenso par el Concejo Municipal. 
35 
36 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara. - Señores Concejales, voy a dar lectura a Ia 
37 resaluciôn en consenso emitida par el Concejo Municipal. 
38 

39 Previa análisis al manifiesto presentado par Ia Señora Juana Rosa Naekat Nunkui, Sindica 
40 de Centro Shuar Yaup en contra del Proyecto de Regeneracion Urbana fase I, II y Ill en Ia 
41 Parroquia Yaupi; eI Canceja Municipal en SesiOn Ordinaria Nra. 022 de fecha 14 de junio 
42 del 2022: 

43 
44 En consecuencia; de conformidad a Ia que estipula el Art.57 literal a) del Codiga Orgánico 
45 de OrganizaciOn Territorial Autonomia y DescentralizaciOn, del Organo Legislativo del 
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1 Gobierno AutOnomo Descentralizado Municipal del CantOn Logrono; en uso de sus 
2 facultades legales, 
3 

4 RESUELVE lo siguiente: 
5 
6 RESOLUCION MUNICIPAL NRO. 003-GADMCL 14-06-2022. 
7 
8 POR UNANIMIDAD. - 
9 

10 
11 Art.1. Que, de parte del area de ProcuradurIa Sindica y de planificaciôn presente ante los 
12 Señores Concejales las copias certificadas de todo el proceso del Proyecto de 
13 RegeneraciOn Urbana en Ia parroquia Yaupi, fase I, II y Ill; como también se responda el 
14 manifiesto presentado por a Señora Juana Rosa Naekat Sindica de Centro Shuar Yaup, 
15 respecto aI proyecto antes mencionado. 
16 

17 8.- CLAUSURA. - Gracias mis estimados Concejales(as), Doctor Procurador Smndico, 
18 Analista de Comunicación, Arquitecto Rômulo Ordonez y Secretarla General; realmente es 
19 muy importante resolver algunos temas de interés colectivo para el beneficio de nuestro 
20 Canton; gracias por Ia presencia de cada uno de vosotros en esta mañana y tarde. Dejo 
21 clausurada esta Sesión de Concejo. 
22 

23 Siendo las 121-112 pm, del dIa 14 de jun10 de 2022, se da por terminada Ia Sesiôn Ordinaria 
24 Nro. 022 de Concejo Municipal del CantOn Logroño, para constancia firman el Alcalde y Ia 
25 Secretaria, quj,effda4e de todo lo actuado. 
26 

27 

28 

29 

30 

31 
32 Pro 
33 ALCALDED 
34 
35 
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